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Н н овы у с п е х а
в соц и ал и сти ческом

| Пятилетку ~ досрочно!
Напряженно трудится кол

лектив томского завода 
«Сибэлектромотор» в девя
той пятилетке. Выполняя за
дачи, выдвинутые XXIV 
съездом КПСС, коллектив 
предприятия на основе ши
рокого социалистического со
ревнования успешно справ
ляется с планами. Мобили
зующая сила соревнования 
позволила закончить четвер
тый год пятилетки с выпус
ком дополнительной продук
ции на 1.392 тысячи рублей.

В ответ на решения де
кабрьского (1974 г.) Плену
ма ЦК КПСС, Обращение 
Центрального Комитета 
КПСС к партии, к советско
му народу моторостроители 
заверяют, что в завершаю
щем году пятилетки они бу
дут трудиться, не жалея сил 
и .энергии. ,

На митинге трудящихся 
завода выражена единодуш
ная поддержка внутренней и 
внешней политики ЦК

КПСС, его Политбюро во 
главе с Генеральным секре
тарем ЦК КПСС товарище?/! 
Л. И. Брежневым, направ
ленной на развитие экономи
ки страны, повышение бла
госостояния трудящихся, 
претворение в жизнь Про
граммы мира, выработанной 
XXIV съездом КПСС.

Формовщица цеха № 7 
Герой- Социалистического 
Труда В. М. Горемыкина 
сказала:

— Каж’дый из нас воспри
нял слова Обращения ЦК 
КПСС, как адресованные 
лично к нему. От добросове
стной работы любого из нас 
зависит успех завода, судь
ба государственного плана.

Еще в июне 1974 года я 
выполнила личную пятилет
ку и сейчас работаю в счет 
июля 4976 года. В заверша
ющем году пятилетки я взя
ла обязательство выполнить 
личный план к первому ок
тября.

Призываю, весь Коллектив 
завода ответить на Обраще
ние ЦК КПСС досрочным 
выполнением планов и социа
листических обязательств 
1975 года и пятилетки в це
лом.

В единодушно принятой 
резолюции трудящиеся заво
да «Сибэлектромотор» за
веряют Центральный Коми
тет КПСС, что будут рабо
тать с еще большим напря
жением, с новой силой раз
вернут социалистическое со
ревнование за досрочное вы
полнение пла-на пятилетки. 
В завершающем году пяти
летки будут освоены мощно

сти нового чугунолитейного 
цеха, ’выпуск современных 
марок моторов, досрочно вы
полнены задания по произ
водству продукции для сель
ского хозяйства и на эк
спорт. В. 1975 году будет 
произведено продукции
сверх-плаяа на 600 тысяч 
рублей.

' В. НОВИКОВ.

Н а к а з  п а р т и и  в ы п о л н и м
■ Мы хорошо помним нача

ло 1974 года. Партия и 
народ назвали его определя
ющим в борьбе за выполне
ние девятой пятилетки. Сей
час, когда подведены итоги, 
можно с уверенностью ска- 

• зать, что минувший год 
действительно во многом оп
ределил успешное претворе
ние в жизнь пятнлетнего 
плана.

Против каждого пункта со
циалистических обязательств 
коллектива НИИ ядерной 
физики на 1974 год стоит 
слово «выполнено». С чувст
вом законной гордости мы 
рапортуем Родине о том, что 
наказ XXIV съезда партии— 
крепить связь науки с про
изводством, повышать эф
фективность научных иссле
дований — успешно выпол
няется. В , минувшем году 
коллективом нашего НИИ 
проведен большой комплекс 
физических исследований ' с 
мощными электронными пуч
ками на созданных в инсти
туте сильноточных ускори
телях. Полученные экспе
риментальные результаты 
находятся на уровне миро
вых достижений. В минув
шем году продолжались раз
работка и внедрение новых 
методов радиоактивационно- 
го анализа для определения 
содержания микропримесей 
в природных и технологиче
ских объектах, сверхчистых 
материалах, сверхпроводя
щих и тугоплавких материа
лах и сплавах. Эти исследо
вания имеют большое народ
нохозяйственное значение. 
Проходившее в октябре ны
нешнего года в Алма-Ате 
Всесоюзное координацион
ное совещание по использо
ванию , ядерных реакторов 
подтвердило актуальность и 
высокий уровень наших ис
следований по активацион
ному анализу и рекомендова
ло утвердить наш институт 
головной организацией по 
активационному анализу на

территории Урала, Сибири, и 
Дальнего Востока.

Успешно разрабатываются 
и внедряются в промышлен
ность малогабаритные и 
сильноточные бетатроны. С 
запуском новой гелиево- 
ожижительной станцйи Г-45 
получили дальнейшее разви
тие исследования в области 
сверхпроводимости.

Об эффективности научно- 
исследовательской деятель
ности института свиде
тельствуют защита 2 док
торских, 16 кандидатских 
диссертаций' и опублико
вание в печати 340 статей. 
В прошедшем году институт 
получил 3 зарубежных па
тента и 19 авторских свиде
тельств на изобретения.

Экономический эффект от 
внедрения наших разработок 
составил 7 миллионов руб
лей. Выполнен значительный 
объем работ и для предприя
тий Томской области. По за
казу Министерства газовой 
промышленности СССР про
ведены исследования по ис
пользованию низких темпе
ратур при аварийном ремон
те нефтепроводов больших 
диаметров. Для Томского 
территориального геологиче
ского управления разработа
на оптико-электронная вы
числительная система для 
автоматической обработки 
сейсмической информации, 
получаемой на сейсморазве
дочных многоканальных 
станциях. Разработанные в 
институте электростатиче
ские генераторы прошли 
опытно-промышленные ис
пытания на заводах «Сиб- 
электромотор» и маномет
ровом.

В Обращении Центрально
го Комитета КПСС к партии, 
к советскому народу есть 
строки, адресованные нам — 
инженерам и техникам, дея
телям науки. Центральный 
Комитет КПСС . призывает 
нас направить усилия на ус
корение научно-технического

прогресса, на укрепление 
связи науки с производст
вом, на быстрейшее внедре
ние в практику достижений 
науки, техники, передового 
опыта. Определяя свои зада
чи на завершающий год пя
тилетки, мы будем руковод
ствоваться решениями . де
кабрьского Пленума ЦК 
КПСС и сессии Верховного 
Совета СССР.

Выполнение советским на
родом народнохозяйственно
го плана на 1975 год будет 
означать новый крупный 
шаг в дальнейшем укрепле
нии экономического могуще
ства страны, развитии всех 
отраслей народного хозяй
ства, науки и культуры, по
вышении благосостояния 
трудящихся. Мы отчетливо 
осознаем, что решение этих 
задач имеет огромное эконо
мическое, политическое и 
международное значение.

Чем занят коллектив НИИ 
ядерной физики с первых 
дней нового года? Одна из 
ближайших наших задач 
провести на высоком науч
ном и организационном уров
не Всесоюзную конферен
цию по ускорителям и их 
применению. Эта конферен
ция подведет итоги большой 
работы за три года.

Большие планы мы наме
чаем по координации работ, 
связанных с использованием 
ядерно-физичееких методов 
в смежных областях. Немало 
предстоит сделать по более 
широкому внедрению автома
тизации в наши исследова
ния, особенно по автоматиза
ции экспериментов в физике 
высоких энергий.

Коллектив НИИ ядерной 
физики полон решимости в 

. завершающем году пятилет
ки добиться новых успехов 
на всех направлениях свое
го научного поиска.

А. ДИДЕНКО, 
директор НИИ ядерной 
физики' при Томском 
политехническом инсти

туте, профессор.

Н Е С Н И Ж А Я  Т Е М П О В
Механизированное звено 

Кривошеинского районного 
объединения «Сельхозтех
ника» закончило работу по 
вывозке удобрений в совхозе 
имени Свердлова. На поля 
механизаторами доставлено 
16 тысяч тонн Перегноя, 
сколько и было запланиро
вано.

Перед новым годом звено 
«Сельхозтехники» работало 
в совхозе «Приобский». В

две смены трудились меха
низаторы. Ежедневно ими 
вывозилось 1.200— 1.300
тонн перегноя. В этом хозяй
стве члены звена доставили 
на поля 15 тысяч тонн удоб
рений. План 1974 года по 
вывозке удобрений «Сель
хозтехникой» был выполнен 
в срок.

Сейчас механизированное 
звено работает в Исламбуль- 
ском отделении откормочно

го совхоза. За первые дни 
января вывезено уже семь 
тысяч тонн перегноя. Каж
дый день на полях прибав
ляется почти тысяча тонн 
удобрений. Это значит, 
что все механизаторы пе
ревыполняют норму. Воз
главляет звено по вывоз
ке удобрений коммунист 
Виктор Константинович Ят- 
кин.

П. МУСОРИН.
К р и в о ш еи н сн и й  р ай о н .

со р е в н о в а н и и
Т А К  Д Е Р Ж А Т Ь !

Шлифовально - сборочный 
цех № 1 на Томском под
шипниковом заводе — один 
из самых больших цехов. Ха
рактерной приметой его 
жизни является реконструк
ция, в результате которой 
будет выпускаться новая 
продукция • высокого каче
ства. Капитальные перемены 
в цехе идут на ходу, парал
лельно с выпуском подшип
ников. Вот почему строчки 
из Обращения ЦК КПСС к 
партии, к советскому наро
ду — «настоятельное тре
бование наших дней — 
...планомерное осуществле
ние реконструкции и техни
ческого перевооружения 
предприятий, развитие мас
сового движения за высокое 
качество продукции» воспри
няты в цеховом коллективе 
как конкретный призыв ко 
всем рабочим и инженерно- 
техническим работникам.

На митинге в цехе многие 
положения из Обращения 
ЦК партии были истолкова
ны в качестве непосредст
венных задач, стоящих пе
ред каждым работником, и 
коллективом в целом.

— Забота о росте произ
водительности труда — де
ло чести каждого советского 
человека, — сказала в своем 
выступлении молодая шли
фовщица Анна Ивановна 
Чарыкоза. — На своих рабо
чих местах мы должны до
биваться большей выработ
ки, дорожить временем, пе
рекрывать сменные задания. 
У всех есть личные резер
вы, которые можно исполь
зовать. Я обязуюсь выпол
нять установленную норму 
на 130—140. процентов и 
призываю всех рабочих цеха 
трудиться в 1975 году с 
максимальной отдачей.

Неотъемлемая черта со
циалистического хозяйство
вания — экономия и береж
ливость. Об этом говорил 
на митинге мастер сбороч
ного отделения Иван Вячес
лавович Романов.

— Давайте экономить в 
большом - и малом, продол
жим борьбу за строгий ре
жим экономии, хозяйское от
ношение и к рабочему вре
мени, и ко: всем материалам,
— призвал И. В. Романов.

— Обращение ЦК партии 
призывает нас работать в

- завершающем году пятилет
ки с неиссякаемой энергией, 
инициативно, организованно,
— сказал в своем выступле
нии начальник цеха Влади
мир Иванович Костырев. —• 
Мы имеем возможность вы
полнить пятилетний план по 
всем показателям к 7 нояб
ря, дать дополнительно сот
ни тысяч подшипников. Од
новременно нам предстоит 
демонтировать старое обору
дование и монтировать но
вое. Задачи трудные, но вы
полнимые. Думаю, что все 
работники цеха будут ^тру
диться в этом году с боль
шой отдачей, творчески под
ходить к делу, уплотнять ра
бочее время, быстро осваи
вать новые станки, добива
ясь на них паспортной про
изводительности и перекры
вая ее.

В конце митинга цеховому 
коллективу был вручен пе
реходящий Красный вымпел 
за прошедшую неделю. Этот 
вымпел учрежден на заводе 
в честь 30-летия Победы над 
Германией.

— Так держать! — сказал 
член заводского штаба со
ревнования Н. В. Бердни
ков, вручая вымпел.

А. ЛЕОНТЬЕВ.

Р Е З Е Р В -
НАКОПЛЕННЫЙ ОПЫТ

С хорошим настроением 
встретили Новый год труже
ники нашего колхоза. Пора
ботали на славу и животно
воды, и механизаторы. Хо
зяйство досрочно выполнило 
годовой народнохозяйствен
ный план по производству 
молока и мяса, социалисти
ческое обязательство по на
доям молока на фуражную 
корову. В колхозе 15 доярок 
получили более чем по 3.000 
килограммов молока от коро
вы, а на Ломовицкой ферме, 
лидирующей в социалистиче
ском соревновании, трехты- 
сячницами стали почти все.

Но в борьбе за успешное 
завершение девятой пяти
летки перед коллективом на
шего хозяйства, перед каж
дым колхозником стоят но
вые задачи, разработаны 
конкретные планы. И очень 
важно, чтобы каждый работ
ник, наметив себе цель, ре
шал ее добросовестно, со 
знанием дела. Несколько 
лет подряд возглавляет рай
онное соревнование мастеров 
откорма В. М. Радюк. При
весы в его группе составля
ют от 1 до 1,5 килограмма, 
а средний сдаточный вес мо
лодняка превышает 400 ки
лограммов. Уже в 13—14 
месяцев бычки доводятся до 
сдаточных кондиций. Пере
довой скотник во многом 
усовершенствовал техноло
гию откорма. На откорме 
каждого животного он эконо
мит свыше тонны грубых 
кормов и концентратов. 
Только в группе В. М. Радю- 
ка в четвертом квартале ми
нувшего года удалось сбе
речь более 80 тонн кормов. 
Подобная хозяйская береж
ливость и экономия вдвойне 
важны в условиях нынешней 
трудной зимовки. Долг каж
дого -животновода, каждого 
механизатора—бороться про
тив бесхозяйственности и 
расточительства, беречь на
шу социалистическую собст
венность. Партийная органи
зация хозяйства прилагает 
все силы, чтобы опыт В. М. 
Радюка в борьбе за эконо

мию и бережливость стал до
стоянием каждого работника.

Повышенные обязатель
ства на 1975 год приняли 
передовые доярки Ломовиц
кой фермы Е. В. Августино
вич, Т. М. Борило, Л. К. 
Куштель, Крутоложенской— 
О. К. Мазур и Ф. И. Тычи- 
нина. Лучшие скотники — 
В. М. Радюк и Л. М., Иша- 
кия.

Сельское хозяйство,' го
ворится в Обращении ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу, поднимется на 
новый уровень. Широко рас
пространяя опыт передовых 
животноводов, рационально 
используя корма, наш кол
хоз сможет выполнить по
ставленные перед ним зада
чи. Продажу мяса по сравне
нию с результатом минувше
го года мы планируем уве
личить на 10,4 процента, 
молока — на 4—5 процен
тов. Надой молока от коро
вы составит не менее 2.700 
килограммов. Продолжим ра
боту по переводу сельскохо
зяйственного производства 

. на индустриальную основу, 
по совершенствованию вну
трихозяйственной специали
зации.

«Увеличивайте производ
ство и продажу продукции, 
повышайте урожайность и 
валовой сбор зерна», — об
ращается Центральный Ко
митет КПСС к колхозному 
крестьянству. В ответ на 
этот призыв механизаторы 
колхоза решили досрочно 
выполнить план ремонта 
всей, посевной и почвообра
батывающей техники, зерно
вых комбайнов.

Механизаторы колхоза ак
тивно помогают животново
дам. 12 человек работают на 
фермах. Их квалифицирован
ная помощь, добросовестный 
труд помогают нам поднять 
продуктивность животновод
ческих и птицеводческой 
ферм.

В. МОРОЗОВ,
инженер-строитель кол
хоза «Первое мая» Пер

вомайского района.

КОНВЕЙЕР 
НА УЛИЦЕ

Н и ж н и й  с кл а д  А си н о в ско го  
лесоперевалочного  и деревооб
рабаты ваю щ его  ком би н ата  — 
соврем енны й  цех больш ого  
п р ом ы ш л е н но го  пр ед пр ияти я . 
П ол уавто м а ти че ски е  л и н и и  по 
разделке хл ы сто в  древесины  
п р о тя н ул и сь  в нем на полтора 
кил ом етра . Вдоль л и н ий  дви
га ю тся  козловы е  кр а н ы , раз
гр у ж а ю т с я  ж еле зн од ор ож н ы е  
платф орм ы  и лесовозы  с  
хлы стам и . Цех к а к  цех, 'то л ько  
под  о т кр ы т ы м  небом.

С ноября пр ош л о го  года 
здесь бы ли ор га ни зо ва н ы  у к 
р уп н е н н ы е  б ригады , о б сл уж и 
ваю щ ие п о л уавтом атич ески е  
л и н и и . И х возглавили  оп ы тн ы е  
операторы  И. С. П р уд н и ко в  и 
И. П. П етраш ев. П ервы й ж е  
м есяц пр ин ес  отли чн ы е  ре
зул ьта ты . При задании  8,5 т ы 
сячи  ко л л е кти в  И. С. П руд ни 
кова  разделал 12,2 ты ся ч и  к у 
бом етров леса. С уточная пр ои з
водительность составила более 
1.000 кубо м е тр ов , та ко й  вы ра
б о тки  в расчете на одного  ра
бочего  до это го  не добивалась 
ни  одна бригада н и ж н е го  скл а 
да.

Сейчас обе бри га ды  набрали 
хор ош и й  тем п и реш или  до 
ко н ц а  года разделать ка ж д а я  
по 200 ты сяч  кубо м е тр ов  леса. 
У спе х  бригады  к у ю т  кадровы е 
рабочие, т а ки е  к а к  операторы  
Б. К. С тепанов, А . К. К а н и н и н , 
Г. Н. Баранов, слесарь Д. Н. Се
менов, с тр о п а л ь щ и к  В. В. Ка- 
рандаев и д руги е .

Новая о р га н и за ц и я  труда 
влила новы е силы , придала 
еще б ольш ую  зна чи м о сть  со
ц и а л и сти че ско м у  соревнова
нию . К аж д ы й  рабочий  теперь 
заинтересован  в вы полнении  и 
перевы пол нении  см енного  за 
дания.

НА С Н И М КА Х: ввер ху  — пе
редовые рабочие (слева н апр а 
во) операторы  по луавтом ати 
ческой  л и н ии  Г. Н. Баранов,
A . К. К а н и н и н  и слесарь Д. Н. 
Семенов; в центре — ветеран 
деревообрабаты ваю щ ей про
м ы ш ле нн ости  с тр о п а л ьщ и к
B. В. Карандаев; вн и зу  — н и ж 
ний  склад  А си н о в ско го  Л ПДК.

Е. ЛИСИЦ Ы Н. У . -
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НЕУДАЧНЫЙ СТАРТ

Предприятия объединения 
«Томлеспрсм» должны еже
суточно вывозить 29.215 ку
бометров древесины. Нынче 
томские лесозаготовители ре
шили работать ритмично с 
первых дней месяца. Однако 
уже за первую пятидневку 
предприятия задолжали по 
вывозке древесины 16,6 ты
сячи кубометров. Причем ха
рактерно, что долг леспром
хозов незначительный—от 
0,5 тысячи кубометров до 1,5 
тысячи кубометров. Проис
ходит это оттого, что во мно
гих леспромхозах еще не ор

ганизована трехсменная вы
возка.

Так в Тегульдетоком лес
промхозе пять лесовозов ра
ботают в день всего пять 
смен. В Белоярском 11 авто
мобилей—только 18 машй- 
но-смен. Не удивительно, 
что в первом из них задол
женность по вывозке состав
ляет 2.000 кубометров леса, 
а во втором — 1,5 тысячи 
кубометров. Всего : 4 ма-, 
шино-смецы отработали в 
день 4 лесовоза . в Ар.гат- 
Юльоком леспромхозе. В 
то же время в Ингузетском

на 23 лесовоза в день прихо
дится 61 машнно-смена. Хо
рошо возят лес в Катайгин- 
ском, Комсомольском, Оре
ховском и Лайском леспром
хозах. Здесь шоферы рабо
тают в три смены по одному 

. путевому листу.
* Для ритмичной работы 

предприятий в январе в ле- 
. соееках должно находиться 

176 укрупненных бригад. 
Однако за первую пятиднев- 

. ку по объединению «Том- 
, леспром» их было только 
161. Первые дни оказались 
неудачными. Сейчас-необхо
димо принять все меры, что
бы улучшить вывозку- древ-е- 

- сины, укомплектовать - необ
ходимым количеством 'людей 
лесозаготовительные брига
ды.
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Р е а л  ь н а я
За четыре года пятилетки 

в Томском' локомотивном де
по произошло много прият
ных перемен. Принципиаль
но изменился труд машини
стов, пересевших с . парово
зов ца тепловозы и электро
возы. Внедрение прогрессив
ных видов тяги позволило 
нашему коллективу досрочно 
выполнить пятилетнее зада
ние по росту производитель
ности труда. Нам планиро
вался этот рост в объеме 23 
процентов в течение пяти 
лет. К началу 1975 года мы 
добились увеличения произ
водительности труда на 80 
процентов. При увеличении 
грузооборота численность ра
ботающих в депо сократи
лась на 33 человека.

Успехи коллектива, одна
ко, не дают права успокаи
ваться на достигнутом. Об
ращение ЦК КПСС к . пар
тии, к советскому народу за
ставляет о многом задумать
ся, вызывает желание по
смотреть, достигли ли мы

потолка в борьбе за высокую 
производительность труда, за 
экономию материальных ре
сурсов. Ведь не все наши 
бригады трудятся так, как 
лучшие коллективы. Передо
вые _ бригады машинистов 
Ю. Ш Домнина и Д. Ф. Пи
менова добились большой от
дачи от вверенной им тех
ники,. перевезли ; дополни
тельного груза свыше . 160 
тысяч тонн, сэкономили де
сятки тонн топлива. А все 
ли инженеры и техники ра
ботают так, как мастер цеха 
профилактики В. П. Холод
ков, который вместе со своей 
творческой группой подал в 
прошлом. году 9 крупных 
■рационализаторских предло
жений? Одно из них повыси
ло производительность труда 
на операции «прокрутка ко
лен-валов» на 70 процентов.

Обращение ЦК КПСС 
призывает каждого работни
ка посмотреть, какие допол
нительные резервы рабоче

го времени, мощностей и ма
териалов могут быть исполь
зованы в последний год пя
тилетки. А : таких резервов 
еще немало.

За счет лучшего использо
вания локомотивов каждой 
бригадой, за счет увеличе
ния среднего веса поездов и 
среднесуточного пробега ма
шин наш коллектив может 
сэкономить, в 1975 году це
лый месяц. И это обеспечит 
выполнение пятилетки ко 
Дню железнодорожника — 
2 августа. Обсуждение Об
ращения ЦК партии в брига
дах, предварительные бесе
ды в коллективе подтвержда
ют, что это — реальная 
цель. И в борьбе за ее до
стижение наша парторганиза
ция выполнит свою роль 
авангарда в коллективе.

В. АЛИКИН, 
инженер, заместитель 
секретаря партбюро 
Томского локомотивного 

депо.
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С большой благодарностью отзываются жители Стре- 
жсвого о закройщице верхней дамской одежды Вере Сте
пановне Кротовой, которая работает в новом Доме быта. 
Это очень отзывчивая и внимательная к заказчикам ра
ботница. И в том, что стрежевские труженицы давно уже 
перестали завидовать городским модницам, — немалая 
заслуга Веры Степановны. Элегантные платья и костю
мы, которые выходят из-под рук закройщицы и опыт
ных швей, пользуются неизменной популярностью у стре- 
жевчанок.

Фамилия В. С. Кротовой занесена на районную Доску 
почета. Фото Н. Лесникова.

Товарищ  А рисм енди в М оскве
6 января Первый секре

тарь ЦК Коммунистической 
партии Уругвая, видный дея
тель латиноамериканского и 
международного коммуни
стического и рабочего дви
жения Родней Арисменди 
прибыл в Москву.

В результате решитель
ных выступлений в защиту 
Р. Арисменди советского на
рода, народов других социа
листических стран, всемир
ной кампании пролетарской 
солидарности, активных про
тестов международной про
грессивной общественности, 
требований уругвайских тру
дящихся Р. Арисменди ос
вобожден из заключения. 
Провалились попытки реак
ции и империалистических 
кругов организовать суди
лище над выдающимся руко
водителем Коммунистиче

ской партии и рабочего 
класса Уругвая, известным 
ученым-марксистом, стойким 
революционером и борцом 
против реакции, за демокра
тию, мир и социализм.
, На аэродроме Р. Арисмен

ди и его супругу члена ЦК 
КПУ А. Легаспи де Арис
менди встречали член ЦК 
КПСС, главный редактор 
газеты «Правда» М. В. Зи- 
мянин, член ЦК КПСС, се
кретарь Московского город
ского комитета КПСС Л. И. 
Греков, член ЦК КПСС, ви
це-президент Академии наук 
СССР П. Н. Федосеев, за
меститель заведующего 
Международным отделом 
ЦК КПСС В. С. Шапошни
ков, ответственные работни
ки аппарата ЦК КПСС.

(ТАСС).

ОБЯЗЙТЕЙЬСТВЙ 
И ИХ СЛЙГЙЕМЫЕ

НАШЕ время социа
листическое соревно
вание стало движу

щей силой производства. В 
трудовом соперничестве и 
товарищеской взаимопомо
щи, помноженных на энту
зиазм, рабочие коллективы 
добиваются перевыполнения 
заданий и планов, улучша
ют качество продукция.

Теперь просто невозможно 
найти трудовой коллектив, 
который бы не имел социа
листических обязательств.

В то же время не было, 
пожалуй, ни одного партий
ного собрания в прошедшую 
отчетно-выборную кампанию, 
на котором коммунисты не 
говорили бы, что в организа
ции соревнования еще не 
изжиты элементы форма
лизма, что оно может быть 
эффективнее.

Если такие - недостатки 
присущи многим коллекти
вам, то, надо полагать, су
ществуют общие причины, 
их порождающие.

Томская швейная .фабри
ка — не передовое, но и не 
отстающее предприятие, не
большое, . но и немаленькое 
— здесь работает более ты
сячи человек. Как в каждом 
коллективе, есть здесь свои 
произвсщствееные трудности.

Успех выполнения социа
листических обязательств во 
многом зависит от того, как 
активно участвует в обсуж
дении обязательств весь кол
лектив, чувствует ли каж
дый труженик гордость за 
высокие обязательства и 
ответственность за их вы
полнение.

В конце прошлого года на 
фабрике прошло собрание 
■партийно-хозяйственного ак
тива, где бьгли рассмотрены 
итоги выполнения обяза
тельств 1973 года и приня
ты обязательства коллектива 
на 1974 год. Прения были 
бурные. Выступавшие вскры
вали недостатки в организа
ции социалистического со
ревнования.

— В раскройном цехе, — 
говорила намеловщица ком
мунист О. Г. Язовская, —

ежедневно итоги соревнова
ния не подводятся.

Другие выступавшие ука- ' 
зывали партийному бюро и 
администрации на то, что 
редки конкурсы по профес
сии, мало внимания уде
ляется движению за комму
нистический труд. Предлага
лось смелее внедрять безде
фектную сдачу изделий.

Не впустую прозвучали 
выступления активистов. В 
1974 году внедрена система 
бездефектной сдачи продук
ции, стали регулярно подво
диться итоги соревнования в 
цехах и бригадах, оживилась 
борьба за присвоение звания 
«Ударника коммунистиче
ского труда».

Несомненно, обсуждение 
итогов выполнения прошлых 
обязательств в значительной 
мере определяет судьбу 
вновь принимаемых обяза
тельств. И все же с недо
уменном воспринимается си
ротливая запись в протоко
ле собрания: «Постановили: 
проект социалистических 
обязательств на 1974 год 
принять в целом». Ни заме
чания, ни предложения. Для 
подготовки и принятия обя
зательств на 1975 год была 
создана комиссия из началь
ников ведущих отделов и 
представителей обществен
ности, которая рассчитала 
■прудовые и производствен
ные ресурсы, прикинула воз
можности коллектива. Но 
проект новых обязательств 
обсуждала лишь малая часть 
коллектива. Такое обсуж
дение не состоялось на обще
фабричном рабочем собра
нии. Надо думать, не утер
пел бы кто-нибудь из брига
диров и сказал: «Как же
так получается? Коллективу 
предлагается бороться за 
перевыполнение государст
венного плана лишь на де
сятые доли процента, а наша 

■бригада обещает выполнить 
годовое задание на 103 про
цента, бригада Щукаевой — 
на 105 процентов, бригада 
Галкиной — еще больше. 
Нет, вы скажите нам, кто 
это намерен прятаться за 
нашими сйянами?».

Главный изъян обяза
тельств коллектива в том, 
что они разрабатываются без
учета тех рубежей, которые 
намечают для себя бригады 
и цехи.

Мы берем первый пункт 
общефабричных . обяза
тельств на 1974 год: годо
вой план выполнить к 30 де
кабря— и сравниваем его с 
обязательствами коллектива 
цеха № 1, в котором сказа
но: дать сверх плана
столько-то единиц разных 
изделий. Приводим их к 
общему знаменателю, • и по
лучается, что план должен, 
быть выполнен не раньше, 
как к 31 декабря. Разница 
в один день. Но ее не долж
но быть, потому что показа
тели фабрики — это в ос
новном показатели цеха № 1. 
Ведь 85 процентов всей про
дукции производит он.

В фабричных обязатель
ствах говорится: «Добиться 
■сдачи 90 процентов продук
ции с первого предъявле
ния». А в цехе № 1 эта циф
ра равна 86 процентам.

Получается — всяк себе. 
Об этом, собственно, и гово
рит секретарь партбюро 
фабрики Л. В. Петренко, ин
формируя нас о том, что 
обязательства цехов и фаб- , 
рики на 1975 год готовились 
одновременно.

Однако элементы форма
лизма в подготовке обяза
тельств все же не могли за
тушить трудовой энтузиазм 
соревнующихся бригад. В 
цехе № 1 с 3 ноября стоит 
новогодняя елка. Это знак 
того, что бригада мастера 
Н. А. Галкиной в этот день 
завершила годовое задание. 
Победители празднуют побе
ду и намечают для себя но
вые рубежи. Известно так
же, кто не справился со сво
ими обязательствами, не вы
полнил план. Таким неудач
ником оказался в целом кол
лектив цеха № 1.

И тут хочется рассказать 
о том, как реагируют на эго 
руководители цеха, партий
ная, профсоюзная; и комсо
мольская организации.

Начальник цеха Е. И. Ти

мофеева сообщает, что 
план года выполнен только 
на 97 процентов. Неутеши
тельные итоги. Что еще мож
но было исправить — сдела
но: план декабря цех выпол
нил. Однако руководители 
цеха, не дожидаясь оконча
ния года, проанализировали 
причины срыва плана. В 
основном это произошло, по
тому, что в бригадах был 
большой недокомплект рабо
чей силы, частая сменяе
мость фасонов изделии, про
стои из-за отсутствия нуж
ных тканей.

В цехе считают, что ад
министрация фабрики долж
на будет позаботиться о 
кадрах, о тканях и об опре
деленной стабильности фасо
нов. Но здесь также пони
мают, что все это будет ре
шено не вдруг, н надо самим 
принимать меры, нейтрали
зующие ожидаемые трудно
сти.

Поэтому в обязательства 
коллектива цеха № 1 на 
1975 год внесены такие 
пункты. Добиться, чтобы 
каждая работница* освоила 5 
предыдущих и 5 последую
щих операций на потоке (это 
обеспечит широкую взаимо
заменяемость на рабочих 
местах), бороться за повы
шение качества. Коллективу 
предстоит достичь в насту
пившем году той цифры 
сдачи продукции с первого 
предъявления, которая оста
лась невыполненной в ны
нешних обязательствах. В 
цехе мыслят реально: труд
ности есть, но коллектив 
может бороться за Знак ка
чества для пяти изделий. И 
такое обязательство, взято.

Такой подход к разработ
ке обязательств с полным 
правом можно назвать твор
ческим.

Как видно, соревнование в 
жизни швейников играет 
мобилизующую роль. Но 
иногда руководители произ
водства и партийная органи
зация недооценивают роль 
рядовых тружеников. Нигде 
это не высказано, но при 
сложившейся сейчас обста
новке с подведением итогов 
.работы звучит вот такая нот
ка: ты, товарищ, позаботь
ся о выполнении своих обя
зательств, а как сработает 
фабрика — это наша забо
та.

Цех № 1 на протяжении 
всего года не выполнял план, 
а фабрика рапортует: еже
квартально выполняем на 
сто да еще и с десятыми 
процента. Оказывается,
руководители доказывают в 
своем тресте и главке, что 
при сложившейся конъюнк
туре невозможно было вы

полнить план — и его кор
ректируют фабрике. До цеха 
же эта корректировка не до
ходит.

Вот тут как раз и времен 
сказать о трудностях швей
ников. Фабрика, как извест
но, шьет одежду. Но такую 
одежду, которая должна 

* пользоваться спросом. В 
этом и заключается главная 
трудность. Ведь мода, это 
знают все, капризна. В тече
ние этого года в цехе № 1 
было заменено 40 фасонов 
выпускаемых изделий. Не
сколько видов одежды снято 
с производства или значи
тельно уменьшен их выпуск. 
Вдруг не стал пользоваться 
спросом мужской костюм. 
Руководство фабрики и так 
и эдак сравнивало его с те
ми, что торговая сеть полу
чает с других предприятий. 
Выходило: по пошиву — не 
хуже, на прочность — луч
ше. Но нет, спрос мал. 
Пришлось осваивать хлоп
чато-бумажные, детские, 
спортивные костюмы.

И так по многим издели
ям. Конечно, в такой ситуа
ции есть основания посето
вать на складывающуюся 
конъюнктуру. Но можно по
пытаться познать законы 
этой конъюнктуры и на
учиться их учитывать. Для 
этого надо осуществить це
лую программу. Но даже то, 
что уже можно делать, не 
делается. Ла календаре—ян
варь 1975 года, а областная 
торговая ярмарка областньА 
управлением торговли и том
ской базой «Росторгодежда» 
до сих пор не проведена. И 
так каждый раз. В 1974 году 
фабрика- смогла заключить 
,с- базой «Росторгодежда» 
договор на поставку только 
в мае, с опозданием почти 
на год.

Да, спору нет, конъюнкту
ру надо изучать. Ну, а пока 
это не осилили, встает воп
рос: а надо ли руководству 
фабрики из года в год еже
квартально просить коррек
тировку плана? Может, сле
дует добиться реального 
плана? А если и это невоз
можно, то не лучше ли пока
зать 97 процентов выполне
ния плана, чем выпрошен
ные сто с десятыми. Ведь 
это сбивает с толку коллек
тив и заставляет смотреть 
как на план, так и на обяза
тельства с недоверием. А в 
таких делах сомнений допу
скать нельзя.

С. ЛЕОНОВ.

Н А  В С Е С О Ю З Н О Й  У Д А Р Н О Й

СТРОИТ... В З Р Ы В
...Над снежной целиной 

гремят мирные взрывы. Это 
приступили к работе взрыв
ники специализированной пе
редвижной мехколонны 
№ 28 треста «Союзмелио- 
взрывпром».

В марте 1974 года созда
на в Томске эта организация. 
А уже в октябре в Зырян
ском и Шегарском районах 
прогремели первые взрывы 
на мелиоративных объектах. 
В прошлом году СПМК-28 
освоила более 200 тысяч 
рублей, на 1975 год плани
рует ■ два миллиона сорок 
тысяч.

Большинство мелиоратив
ных работ можно вести толь
ко в теплое время года. Что
бы прорыть осушительные 
каналы, котлованы для гид
ротехнических сооружений, 
требуется выполнить огром
ный объем земляных работ. 
Зимой применение одноков
шовых экскаваторов затруд
нено, а роторных пока не 
хватает. Чтобы ликвидиро
вать сезонность в мелиора
тивном строительстве, в 
объединении «Союзтомск-

мелиорация» начинают при
менять прогрессивную техно
логию земляных работ — 
сооружение каналов методом 
взрыва.

Препятствием для взрыв
ников, работавших в Мало- 
Брагвне Шегарокого района, 
стала Обь. Срочно направи
ли машины с взрывчаткой 
кружным путем через Ново
сибирск. Поздним вечером 
4 декабря они прибыли на 
объект в 5 километрах от 
села.

— Придется поработать, 
ребята, — сказал начальник 
участка Ю. В. Поминов. — 
Необходимо до утра разгру
зить машины — предстоит 
новый рейс.

На участке работает моло
дежь. Виктор Первушин и 
Юрий Канаев приступили к 
разгрузке после дежурства, 
участвовали в работе и шо
феры Г. Д. Елисеев, И. М. 
Савоськин, А. А. Жуков..

Водители отправились за 
новым грузом. Когда прово
дили шоферов, ' бригадир 
взрывников А. Л. Судари
ков спросил у начальника

участка Ю. В. Помннова:
— Завтра тоже работаем?
— Да, — коротко ответил 

тот:
В этот день взрывники 

добились рекорда — прове
ли за день около 500 метров 
магистрального канала.

’ Я побывал у взрывников 
в начале обычного трудового 
дня. Ю. В. Поминов выпи
сывал бригадиру А. Л. Суда- 
рикову наряд-путевку на по
лучение взрывчатки, детона
торов, шнуров. Вот нагру
жены- специальные сани, 
Виктор Андреев и Николай 
Князев развозят мешки по 
будущей трассе канала. В. С. 
Рязанов на баровой установ
ке прорезает 14-саятимет- 
ровую щель. Махамди Мях- 
тиев и Борис Ивлев раскла
дывают мешки. Александр 
Иванов, Борис Серебрянни
ков, Николай Зояов, Виктор 
Первушин прокладывают 
шнур, засыпают взрывчатку 
в прорезь, утрамбовывают.

Из опасной зоны убирают 
технику. Выставляются по
сты оцепления, укрываются 
люди. А. Л. Судариков дает

сигнал о подготовке к взры
ву.

Наконец, в небо взмывает 
красная ракета. В. Перву
шин нажимает кнопку пус
ка. Комья земли, дым засло
няют солнце. И словно по
миновению волшебника вы
растает многометровый ка
нал.

В декабре методом взры
ва коллектив участка пробил 
магистральный канал дли
ной свыше 5 километров. 
Качество работы хорошее.

Остальные мелиоративные 
работы на объекте ведёт кол
лектив участка ПМК-5, где 
мастером Ю. И. Попов. Он 
готовит сенокосные угодья 
для колхоза имени XXIV 
съезда КПСС на площади 
272 гектара. Нарезка осуши
тельных каналов с помощью 
экскаваторов продвигается 
зимой медленно.

— Взрывной метод, ко
нечно, дороже, — говорит 
Ю. И. Попов. — Но он в не
сколько раз производитель
нее, а глазное, сохранится 
техника. В. ПРОК.

Ш егар ск и й  рай он .

Цех № 5 мапометрового 
завода. Здесь идет оконча
тельная сборка й регулиров
ка приборов. Десятки наиме
нований манометров выпу
скаются заводом. Готовая

продукция отправляется не 
только в различные уголки 
нашей Родины, но и во мно
гие зарубежные страны.

Л. Подгородецкая — сле
сарь-регулировщик. При нор
ме 136 она регулирует за

смену по 170 манометров. 
Люда — одна из лучших ра
ботниц цеха. Она комсорг 
бригады, учится в 11 классе 
заочной школы рабочей мо
лодежи.

Фото В. Казанцева.

ОТ Ф Е Р М - К  С П Е Ц Х 0 3 А М :  ПР ОБ Л Е МЫ И П Р А К Т И К А

НА П Р О М Ы Ш Л Е Н Н У Ю  О С Н О В У
Наше пригородное хозяйст

во специализировано на сви
новодстве и овощеводстве, 
причем свинина в валовом 
объеме реализации год от 
года занимает все больший 
удельный вес. Если в преды
дущей -* пятилетке поступле
ния от ее реализации соста
вили в среднем 489 тысяч 
рублей в год, то в текущей 
пятилетке эта сумма превы
сила семьсот тысяч. А в за
вершающем 1975 году от 
свиноводства в кассу сов
хоза должно поступить око
ло миллиона рублей.

Специализируясь на про
изводстве свинины, совхоз 
последовательно расширяет 
необходимую для этого про
изводственную базу. В про
шлом году была сдана в экс
плуатацию первая очередь 
крупного механизированного 
свинокомплекса, что позво
лило значительно увеличить 
поголовье фермы. Сейчас 
оно составляет 7,6 тысячи 
голов — на 1,7 тысячи боль
ше, чем имелось в начале

1974 года. Однако это не 
предел — в ближайшие годы 
мы должны довести пого
ловье до десяти тысяч. Для 
этого необходимы новые по
мещения. Ввод первой очере
ди комплекса пока не решил 
проблемы. Поэтому встал 
вопрос — как наиболее ра
ционально использовать 
имеющуюся площадь?

Пошли по пути увеличе
ния маточного поголовья, 
причем не основных, а так 
называемых разовых и про
веряемых свиноматок. Боль
ше маточное поголовье — 
значит, больше поросят, а 
следовательно, и свинины. 
Разовые и проверяемые мат
ки дали возможность увели
чить оборот стада, а это 
весьма существенно. В про
шлом году от таких маток 
получено свыше пяти тысяч 
поросят — в три раза боль
ше, чем в 1970 году. Если 
в последнем году предыду
щей пятилетки приплод от ра
зовых свиноматок составлял 
треть выращенных на ферме

поросят, то нынче — почти 
половину. .

Чтобы получить больше 
молодняка для последующе
го откорма и интенсивно ис
пользовать маточное пого
ловье, в совхозе перешли 
на новую технологию выра
щивания поросят, при кото
рой свинарка, набрав груп
пу из 26—28 свиноматок и 
получив от них приплод, 
держит поросят возле маток 
не два месяца, кая раньше, 
а лишь 30 дней. По про
шествии месяца свиноматки 
осеменяются (осеменение 
искусственное) и переводят
ся в группу так называемых 
легкосупоросных маток. По
росята остаются в одоросных 
цехах до двухмесячного воз
раста, после чего в зависи
мости от веса из них ком
плектуются группы доращи
вания. 3

Отъем поросят в месячном 
возрасте позволил добиться 
1,8—1,9 опороса в год от 
основной свиноматки.

Маленькие поросята, на

деясь на молоко матери, пло
хо поедали подкормку. При 
новой технологии они значи
тельно раньше приучаются к 
разнообразному корму, бы
стрее растут. Быстрее проис
ходит оборот стада, в ре
зультате чего с одной и той 
же производственной площа
ди продукция поступает 
больше.

До 1973 года все пого
ловье свиней было размеще
но в Стелановеком отделе
нии в старых, почти непри
годных помещениях. Сейчас 
старые помещения рекон
струированы, увеличена их 
вместимость со 120 до 300 
мест. Для содержания летко- 
супоросных маток на цент
ральной усадьбе приспособи
ли бывший телятник, при
строив к нему кормоцех. В 
Поздееве для содержания 
поросят до 4-месячяого воз
раста реконструирован ста
рый коровник.

Все это позволило ввести 
специализацию в производ
ство свинины. Теперь в Сте-

пановоком отделении содер
жатся свиноматки с порося
тами и хряки, здесь же на
ходится лун«1? искусственно
го осеменения. В Зональном 
— легкосупоросные свино
матки, в Поздееве — поро
сята от 2 до 4-месячного 
возраста. В новом комплексе 
размёстилось откормочное 
поголовье. Правда, сейчас 
много времени уходит на пе
ремещение (перевозку) жи
вотных, но преимущества 
новой технологии с лихвой 
окупают все затраты. Произ
водство свинины у нас пере
ходит на промышленную ос
нову.

Новая технология могла 
принести ощутимые резуль
таты лишь при добросовест
ном выполнении своих обя
занностей каждым работни
ком фермы. А коллектив 
здесь хороший. Цех живот
новодства возглавляет глав
ный зоотехник совхоза Иван 

Филиппович Лаев, трудолю
бивый, знающий специалист. 
Под его руководством тру
дится более пятидесяти че
ловек. Есть среди них люди 
опытные, с большим стажем, 
есть и молодые, пришедшие 
на ферму недавно. Старшие 
передают опыт новичкам, а 
те в свою очередь охотно 
учится работать.

В пригородном районе и 
за его пределами известны

имена наших свинарок: Ма
рии ПГнорр, Екатерины Ма- 
тьщиной, Лины Безияой, 
Клавдии Ивлевой, Валенти
ны Гизср, Евдокии Петро
вой, Юлии Толмачевой и 
других.

В завершающем году пя
тилетки совхоз должен про
дать государству 780 тонн 
свинины, т. е. на 30 процен
тов больше, чем в 1974 го
ду. Поголовье свиней за год 
вырастет на полторы Тысячи, 
а выручка от реализации 

. достигнет почти миллиона 
рублей, что составит около 
шестидесяти процентов всех 
поступлений от реализации 
продукции совхоза.

Мы подсчитали, что к кон
цу третьего квартала совхоз 
досрочно выполнит пятилет
ний план продажи мяса госу
дарству, и 240 тони можно 
будет продать дополнитель
но.

Многое предстоит сделать 
для удешевления свинины, 
она у нас еще снижает рен
табельность ведущей отрас
ли хозяйства. Анализ себе
стоимости показывает, что 
58 процентов затрат прихо
дится на долю кормов. На 
их удешевление и будет об
ращено особое внимание. 
Почти четыре пятых кормов 
— концентраты, а каждая 
содержащаяся в них кормо
вая единица намного дороже

эквивалентной единицы в 
травяной муке и тем более в 
сочном зеленом корме. По
этому, не нарушая сбаланси
рованного по питательности 
кормового рациона, мы на
мерены увеличить в рационе 
количество зеленого корма, 
включить больше травяной 
муки и за счет этого сни
зить себестоимость мяса.

Существенный резерв 
удешевления свинины — пи
щевые отходы. Их мы наме
рены использовать возможно 
больше — 2.000—2.200
тонн в год.

Снижению себестоимости 
продукции будет'способство
вать ввод в 1975 году новой 
очереди свиноводческого 
комплекса, что создаст луч
шие условия работы и по
высит производительность 
груда на ферме.

Специализация нашего хо
зяйства на двух отраслях 
производства убедительно 
свидетельствует о том, что 
сосредоточение сил на ос
новных направлениях дает 
возможность работать рен
табельно и неуклонно уве
личивать производство про
дукции.

А. РУДЕНКО, 
директор совхоза «Сте- 
пановский» Томского 

района;
В. ГУДНИЧЕВ, 

главный экономист.

Х Р О Н И К А
П А Р Т И Й Н О Й
Ж И З Н И

•

ГОРОД -  СЕЛУ
С первых дней нового года 

ответственные работники рай
ком ов партии Томска взяли 
под свой контроль выполне
ние мероприятий по оказа
нию шефской помощ и колхо
зам и совхозам области в 
1975 году.

В конце прош лого года в 
Кировском , Советском и Ле
нинском районах прошли соб
рания партийно-хозяйственно
го актива, на которых анали
зировалось развитие трудово
го содружества с селом.

9 предприятий Ленинского 
района освоили в 1974 году на 
строительстве сельскохозяйст
венных объектов 1,2 миллиона 
рублей. О коло 1.000 рабочих, 
служащих и студентов было 
направлено на заготовку ко р 
мов. 500 механизаторов и во
дителей в течение двух меся
цев ежедневно работали на 
уборке  урожая. Коллективы 
объединения «Сибкабель», за
водов измерительной аппарат 
туры и резиновой обуви, гео
логического управления, реч
ного порта, трестов «Томск- 
промстрой» и «Томсктранс- 
строй» оказали больш ую 
помощ ь подш еф ным хозяйст
вам, предоставив строитель
ные материалы, металл, реж у
щий инструмент. Предприятия 
района за год выпустили на 
20 миллионов рублей продук
ции сельскохозяйственного 
назначения.

Первичные партийные орга
низации укрепляю т шефские 
связи. На предприятиях орга
низована подготовка 510 меха
низаторов и 50 комбайнеров, 
которая будет закончена к  15 
марта. Для 8 животноводче
ских объектов в хозяйствах 
Зы рянского, Первомайского, 
Чаинского и Кривош еинского 
районов подготавливаются 
строительные материалы и 
оборудование, ф ормирую тся 
бригады, которы е будут 
строить и реконструировать 
животноводческие помещения.

В Ленинском районе нача
лась разработка ком плексного 
перспективного плана трудо
вого содружества с селом в 
следую щ ей пятилетке. Совер
шенствование ф орм  этого со
дружества —  одна из глав
ных задач, поставленных рай
ком ом  партии перед партийны
ми организациями оайона.

3. ИВАНОВА.

Р А Й К О М  
И Г А З Е Т А

На очередной встрече чле
нов бю ро  Томского райкома 
КПСС с- коллективом  редакции 
газеты «Правда Ильича» со
стоялся обстоятельный раэ- 
говоп  о  задачах, выдвинутых 
декабрьским  11974 года) Пле
нум ом  Ц К КПСС.

Такие встречи стали регу
лярными после заседания б ю 
ро райкома партии в конце 
октября прош лого года. Тог
да были рассмотрены вопро
сы: содержание газеты, ее 
связи с рабочими и сельскими 
корреспондентами," освещение 
ж изни  первичных партийных 
организаций. На последней 
встрече членов б ю ро  райкома 
партии с журналистами гово
рилось о том, что изменилось 
в работе редакции за эти ме
сяцы. О собое внимание было 
обоащ ено на действенность 
публикуемых материалов, на 
пропаганду и контооль реше
ний райкома КПСС.

Первый секоетарь райкома 
партии В. Г. Пепов рассказал 
коллективу редакции о том, 
какие задачи стоят пеоед рай
оном  в свете лекабрьского 
Пленума ЦК КПСС и что мо
ж ет сделать районная газета 
для их успешной оезлизации.

И. ПЕТРОВ.

ИЗ ПАРТИЙНЫХ
КОМИТЕТОВ
СООБЩАЮТ

ф  Хорошая система работы 
с вы борным активом сложи
лась в Кировском  райкоме 
КПСС. Изучение этого опыта и 
распространение его  по всем 
райкомам —  в плане работы 
организационного отдела об
кома КПСС.

Ф  Первое совещание с се
кретарями первичных органи
заций в Советском райкоме 
КПСС в новом году было по
священо обмену комсомоль
ских билетов.

ф  В Ленинском районе 86 
парторганизаций провели соб
рания, на ■ которых обсужда
лось состояние марксистско- 
ленинской учебы и экономиче
ского  образования руководя
щих кадров. В январе плани
руются такие же собрания во 
всех остальных партийных ор- 
ганизациях.

ф Секретари совхозных 
парторганизаций Томского 
района в первую  неделю ян
варя активно участвовали в 
разработке встречных планов 
своих хозяйств по повышению 
продуктивности животновод
ства и увеличению урожаев 
зерна в 1975 году. Выполнение 
таких планов будет подкрепле
но массово-политическими ме
роприятиями.

ф  Во всех населенных пунк
тах Первомайского района по
литинформаторы по реком ен
дации райкома КПСС провели 
беседы о декабрьском  Плену
ме Ц К КПСС. Сейчас на рабо
чих собраниях и митингах тру
дящиеся района обсуждаю т 
Обращение Ц К КПСС.

J
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.КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Может, случится вам по
пасть в Нарым, не поскупи
тесь временем, загляните на 
Шпалозавод. Поселок этот 
лежит за Обью. Видно его из 
Нарыма, как на ладони: 
всего-то километра три тут 
будет. Летом на лодке добе
ретесь, а зимой через реку 
по протоптанной стежке 
между вешек-прутиков добе
жать недолго. Или на санях 
подвезут. А где клуб — лю
бой покажет. Чуть в стороне 
от него стоит памятник...

Издали эти две плиты я 
приняла за фигуры широко
плечих мужчин. Одна была 
поменьше. Казалось, отец с 
сыном крепко прижались 
друг к другу. Поднялись му
жественно встретить лихую 
годину, да так и замерли. 
Тонко врезался в небо орден 
Великой Отечественной вой
ны наверху «старшей» пли
ты. Каменные кисти боевого 
знамени скорбно никли к 
земле.

Было холодно и тихо. И 
снова, как тогда на Писка- 
ревском кладбище в Ленин
граде, где я впервые прочла 
эти строки Ольги Берггольц, 
выбитые на мемориальной 
стене. «Никто не забыт и 
ничто не забыто», здесь, на 
скромном 'памятнике, сжали 
сердце.

Что заставило его в 1967 
году взяться за этот памят
ник?

Понятно было, когда он 
ставил обелиск на Брянщи
не погибшим партизанам из 
местечка Выгоничи. Их он 
знал хорошо. Вместе в 44-м 
отбивали Голубой мост через 
Десну у фашистов. Тогда-то 
он, восемнадцатилетний ко

мандир батальона, и схоро
нил товарищей. А после вой
ны, которую закончил в 
Берлине, вернулся в Выгони
чи, пошел к. своему ' другу 
Медведеву, секретарю рай
кома партии, бывшему ко
мандиру партизанского отря
да. Сказал, что хочет ста
вить памятник.

Сегодня, если ехать по же
лезной дороге из Москвы в 
Гомель, как раз в том ме
сте, где поезд, пролетев по 
Голубому мосту, вырывает
ся на берег, высоко над Дес
ной стоит обелиск, создан
ный его руками — Николая 
Алексеевича Ховрина.

А вот никого из погибших 
рабочих Шпалозавода он не 
знал. В поселке был челове
ком новым, приехал сюда в 
1966 году. И памятник его 
никто не просил делать. Хо
тя он и поставил их до при
езда на Шпалозавод один
надцать (один памятник 
— Александру Матросову 
на его родине в Великих Лу
ках. Хрврин первым решил
ся народного героя возро
дить в камне, но не скульп
тор Николай Алексеевич — 
заведующий клубом. И на 
этом поприще в новом по
селке работы на него нава
лилось невпроворот. Посла
ли сюда с партийным пору
чением—поднять культуру.

Не какая-нибудь разва- 
* люшка досталась в наслед

ство от старого заведующе
го — Нарымский сплавуча- 
сдок не пожалел денег на 
клуб, отгрохал двухэтажные 
хоромы. Только вот «золуш- 
ка»-культура не заняла в них 
и чердачка. Так что задача 
стояла—произвести «золуш

ку» в принцессы. Но об этом 
после. Сначала про памят
ник.

В том году как раз отме
чали 50-летие Советской 
власти. В дни юбилея многое 
подняла из своих недр чело
веческая память. И прежде 
всего люди вспоминали сол
дат революции и бойцов Ве
ликой Отечественной. Мо
жет, вынашивая мысль о па
мятнике, Ховрин думал и о 
своем дяде, который служил

дни, когда, оставался со сво
им творением наедине, сно
ва думал и думал о войне, 
о фронтовых друзьях, жи
вых и павших, о тех людях, 
которым ставил памятник. 
Тогда и пришло чувство, что 
этих погибших он знал, даже 
воевал с ними. Сроднился. 
Поэтому, когда отшумели 
торжества митингов (в обла
сти такой, памятник воинам- 
землякам был первым), Ни
колай Алексеевич с пионера-

мятника — земля голой ле
жит, а как поставишь его, 
будто чувствует, что это ее 
защитникам; вроде тоже от
благодарить хочет, травой 
накроется — несколько раз 
в лето за литовку возьмешь
ся...

Редкостный да.р у этого 
человека: где бы ни появил
ся он, закипает возле него 
жизнь. У людей поднимает
ся настроение, хочется рабо
тать лучше, что-то созда-

колай Алексеевич, оставал
ся первым. А сейчас расцве
ла слава Шпалозаводского.

Выправлять дел& культур
ные начал он с того, что 
пошел знакомиться с наро
дом в поселке. Расспраши
вал о жизни, заодно узна
вал, кто на что горазд в 
песнях-плясках. Меньше 
чем через месяц, как раз в 
День работника леса, в клу
бе состоялся грандиозный 
концерт. Но концерты —

П А Т
на бессмертной «Авроре», а 
в дни вооруженного восста
ния в Москве, в 17-м году, 
был комиссаром отряда мо
ряков, посланных крейсером 
на подмогу рабочим. Кто 
знает...

Николай Алексеевич об 
этом не говорил. Но однаж
ды —- стояли в ту пора вес
на — принес он свою идею 
секретарю парторганизации 
Нарымского сплавучастка 
Клавдии Дмитриевне Ан
дреевой. Ухватилась за нее 
секретарь и, как говорится, 
благословила'. С того дня и 
начал работать. Проект па
мятника пришел к нему, как 
озарение. Он перенес его на 
бумагу, а потом за три ме
сяца—в камень. В строитель
ных материалах горя не 
знал: сплавучасток не отка
зывал ни в чем для такого 
дела. Ховрин делал все сам. 
Попустился отпуском. И в

ми из местной школы начал 
собирать материалы о фрон
товиках—рабочих Шпалоза
вода. На следующий год пос
ле открытия памятника в 
клубе появилась комната 
боевой славы.

Под стеклом - витрин — он 
их сделал сам — лежат сей
час сероватые .треугольнички 
солдатских писем, фотокар
точки, фронтовые и довоен
ные, старые карты с отмет
ками боев, ордена. И похо
ронки. На Шпалозавод их 
пришло 122. Но это еще не 
точно. Столько пока удалось 
разыскать.

В июне жена его Любовь 
Алексеевна и дочь Галя 
сажают у памятника цветы. 
Но еще в первые весенние 
дни, кода солнце милостиве- 
ет, у каменных плит прора
стает трава. Николай Алек
сеевич давно уже про себя 
этому удивляется: нет па

вать. Отважусь сказать, что 
он приносит жизненную ак
тивность.

В Парабельский район 
Ховрин приехал с > Кубани. 
Друзья писали, что хорошая 
здесь рыбалка, охота на 
удивление, Ну, а на подъем 
они с Любовью Алексеевной 
лешие — вещи их не дер
жали, дом за руки не цеп
лялся. Все свое богатство, 
дочь и сына, взяли и — в 
Сибирь.

Поставили его завклубом 
в Нельмач. По существу клу
ба не было, одно название. 
А тут начали твориться чу
деса. Через месяц уже был 
большой концерт. Все жите
ли рты раскрыли: талантов- 
то как много! Еще через 
полтора месяца на районном 
смотре художественной са
модеятельности в Парабели 
Нельмачевский клуб занял 
первое место. И все три го
да, пока заведовал им Ни

этого мало для полнокровной 
жизни клуба.. Людей*" надо 
было увлечь чем-то таким, 
чтобы тянуло их в клуб не 
только по праздникам. Вот 
тогда он и задумал создать 
драматический коллектив.

Театр был -его страстью 
еще с 50-х годов, когда ра
ботал художником в Таш
кентском русском драматиче
ском театре вместе с Васи
лием Михайловичем Логви
новым, прекрасным режис
сером, учеником Бориса Ба
бочкина. Мечтал Ховрин 
тогда сам ставить пьесы. А 
на художника он тоже нигде 
не учился, от рождения на
делен. этим талантом, кото
рый воспитал потом чтением 
специальных книг, работой 
рядом с мастерами, наблю
дением природы и людей.

В свой «театр» принимал 
не всех. Приглядывался, ис
кал «своих» артистов, потом 
устраивал что-то вроде экза

мена. И мало-помалу сбил 
крепкий коллектив. Люди 
здесь самых разных специ
альностей. Много супруже
ских пар. Вот Булыжкины
— она учительница, он — 
мастер на стройке. Алек
сандр Аркадьевич Денисенко
— начальник силового хо
зяйства, Анатолий Щабуров
— комсорг Парабельского 
ЛПХ, Галина и Александр 
Парфиненко —• учителя. А 
председатель Нарымского 
сельсовета Юрий Сергеевич 
Фатеев и его жена Нина Ан
дреевна, директор музея, 
уже семь лет приходят на 
репетиции из Нарыма, из та
кой дали, в любую поГоду.

Мне так и хочется назвать 
театр народным (давно бы 
пора пригласить комиссию и 
сдать экзамен на это зва
ние). Пьесы, которые Ни
колай Алексеевич выбирает, 
а потом работает над ними 
с актерами до седьмого пота, 
иногда по силам лишь про
фессионалам- Взять «Трибу
нал» А. Мака'енка или «Бо
гатую невесту» А. Остров
ского.

Тридцать три пьесы за 
семь лет. Делал и расписы
вал декорации Ховрин. Шил 
костюмы сам. Артистов гри
мировал тоже он, Ховрин.

В его мастерской я видела 
большие шахматные фигу
ры из дерева. Одни стояли 
уже нарядными, в блестя
щей белой краске, другие 
только думали приодеться. 
Доделает их Николай Алек
сеевич, поставит в красный 
уголок: старые шахматы уже 
пообломались — этими при
ятнее будет играть.

Зовут его в Томск, худож
ником в областной драм- 
театр. А он не хочет уезжать

со Шпалозавода. Прирос к 
своему клубу. И уже вырос 
из него. Хотя работает по- 
прежнему на полную мощ
ность: и спектакли, ^и кон
церты, и кукольный театр 
организовал (им сейчас день 
командует). И по-прежнему 
Шпалозаводской клуб луч
ший не только в районе — 
во всей лесной промышлен
ности области. Но человек 
чувствует в себе силы для 
большего, чем то, что делает 
в клубе. Это большее 
давнишняя мечта заняться 
таким, что бы жило и радо
вало людей долгие-долгие 
годы.

Уходила я со Шпалозаво
да синим утром, в самый м<ь 
роЕ?. Уносила под мышкой 
теплую летнюю картину — 
подарок Николая Алексееви
ча. Там, завернувшись в ту
ман, дремало утро. В сон
ные камыши забилась лод
ка. В ней с удочками натя
нулись, как леска, двое 
мальчишек. Но смотрят не 
на воду, вроде и рыбы не 
ждут, а куда-то в утро. Уви
дели что-то в нем, зачаро- 
вались...

'И  вдруг подумалось мне о 
двух других мальчишках .из 
Нельмача, которые учатся 
сейчас в Москве в студии во
енных художников имени 
М. Б. Грекова. А начинали- 
то у Ховрина. Вел он у них 
в школе когда-то изостудию. 
Учил видеть мир. И за мно
гоцветьем его не забывать о 
тех, кто не отдал это много
цветье «прекрасного и ярост
ного мира» небытию. Только 
тогда искусство будет истин
ным и человечным.

И жизнь тоже.
А. ЕСМАНСКАЯ.

П ар аб ел ьс к и й  р ай о н .
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П л е н у м  
Ц К ПОРП

ВАРШАВА, 6 января. 
(ТАСС). Сегодня здесь на
чал работу Пленум ЦК 
Польской объединенной ра
бочей партии. В повестке дня 
пленума,. работа, которого 
продлится два дня,—обсуж
дение вопроса о дальней
шем' идейно-политическом я 
организационном укреплении 
партии — ведущей силы со
циалистического строитель
ства.

Пленум открыл Первый 
секретарь ЦК ПОРП Э. Те
рек.

со в е п
КОНТИНЕНТОВ

ПРАГА. Остравскому трубо
прокатному заводу исполни
лось 25 лет. За это время за
вод выпустил четыре миллио
на тонн труб. 30 проц. его  про- 

" дукцйи составляют бесшовные 
цельнокатаные трубы.

П родукция завода пользу
ется доброй славой не только 
■ ЧССР, но и далеко за ее 
пределами. О ни вывозятся в 
братские социалистические 
страны и 20 капиталистических 
государств. Традиционный по
купатель —  Советский Союз." В 
прош лом  году объем экспорта 
труб в СССР составил около 
24 тыс. тонн.

ГАВАНА. Национальный ге
рой труда Роберто Тамайо в 
нынешней сафре на Кубе стал 
первым мачетеро, срубивш им 
100 тысяч арроб (1 арроба —  
11,5 к г ) сахарного тростника. 
Ежедневно он убирает более 
двух тысяч арроб тростника.

Роберто Тамайо возглавляет 
передовую  бригаду мачетеро 
имени Каликсто Гарсии, кото 
рая трудится на плантациях 
провинции Орьенте. Этот кол
лектив взял обязательство уб
рать в нынешней сафре 10 
миллионов арроб сахарного 
тростника и тем  самым пов
торить прош логодний рекорд  
бригады имени 56-й годовщ и
ны О ктябрьской революции.

АФ ИНЫ . Исполнительный 
комитет Всеобщей конф едера
ции труда Греции призвал 
правительство принять безот
лагательные м еры  по улучше-i 
иию материального положения 
трудящ ихся. В распространен
ном в греческой столице за
явлении исполкома конф еде
рации подчеркивается, что бы
стрый рост цен на основные 
продукты  питания, а такж е пла
ты за воду, электричество и 
проезд  на транспорте ведет к  
р е зко м у  ухудш ению матери
ального положения греческих 
трудящихся.

ЛО Н ДО Н . Все большее чис
ло английских архитекторов 
остается без работы в связи с 
неуклонным сокращ ением  жи-. 
лищ ного строительства в стра
не и закрытием многих п р о е кт
ных фирм.

Сообщая об этом, газета 
«Санди телеграф» подчеркива
ет, что число безработных 
среди английских архитекторов 
увеличилось в 1974 году по 
сравнению с 1973 годом  в 3 
раза.

РИО-де-ЖАНЕЙРО. Семьде
сят процентов жителей северо- 
восточной части Бразилии по
стоянно голодает. Человек в 
возрасте сорока  лет там счи
тается стариком. Ежегодно от 
голода и болезней в этом рай
оне умирает около 600 тысяч 
детей, не достигнув и пяти лет.

(ТАСС, 6 января).

О т н о ш е н и я  б у д у т  
р а з в и в а т ь с я ’

БОНН, 7 января. (ТАСС). 
ФРГ намерена продолжать 
развивать отношения с Со
ветским Союзом и другими 
социалистическими государ
ствами Европы, проводить 
политику сотрудничества с 
ними. Это подчеркивает ми
нистр иностранных дел ФРГ 
Г.-Д. Геншер.

Переговоры, которые ве
лись во время недавнего ви
зита канцлера ФРГ в Совет
ский Союз, отмечается в 
статье Г.-Д. Геншера, опуб
ликованной в журнале «Аус- 
севполитик», ajax результа
ты показывают, что как пра
вительство ФРГ, так и руко
водство Советского Сою
за заинтересованы в том, 
чтобы продолжать идти
по намеченному пути. Такое 
стремление, по словам мини
стра, «стало естественной со

ставной частью внешней по
литики обоих государств».

Уже сейчас можно конста
тировать, пишет он далее, 
весьма положительное разви
тие экономических связей 
между ФРГ и СССР. Одна
ко и мы, и Советский Союз 
считаем, что имеются еще 
большие возможности для их 
расширения.

Г.-Д. Геншер указыва
ет, что правительство ФРГ 
придает такому расширению 
связей важное значение. Мы

номических контактов и 
улучшение политических от
ношений составными частя
ми одного и того же процес
са, являющегося нашим 
вкладом в сохранение Мира в 
Европе и во всем мире, под
черкивает он.

Г л а в н ы е
ДЕЛИ, 7 января. у 

«Изменение соотношения сил 
на международной арене в 
пользу мира и социализма, 
которое происходит благода
ря успехам политики разряд
ки напряженности, активно 
проводимой Советским Сою
зом, несомненно, способству
ет укреплению международ
ной роли Индии как крупней
шего миролюбивого государ
ства Азии», — пишет в еже
недельнике «Нью эйдж» сек
ретарь Национального сове
та Коммунистической пар
тии Индии Н. К. Кришнан.

Он призывает вйе демокра
тические силы страны скон
центрировать свои усилия на 
осуществлении задач, выте
кающих из антиимпериали
стического курса страны, из 
проведения ею политики не
присоединения и мира, 
дружбы и сотрудничества с

ача
,.Ш Союзам и всеми 

социалистическими страна
ми, на борьбе за создание 
системы коллективной безо
пасности в Азии.

Во внутренней политике, 
указывает Н. К. Кришнан, 
«левые и» демократические 
силы, в авангарде которых 
идут коммунисты, должны 
объединиться, чтобы дать 
отпор правой реакции, осу
ществить прогрессивные со
циально-экономические пре
образования, поддержать ан
тимонополистический и ан
тифеодальный курс прави
тельства».

Н - К. Кришнан выражает 
уверенность, что предстоя
щий очередной съезд Ком
мунистической партии Индии 
акцентирует на этих вопро
сах внимание всей демокра
тической общественности 
страны.

В Республике Заир, на днях отметившей 9-ю годовщину 
революции, много внимания уделяется подготовке квали
фицированных специалистов из национальных кадров.

НА СНИМКЕ: занятия в одном из учебных заведений 
в Киншасе — столице республики.

Фото Камера Пресс—ТАСС,
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ПРИНЦИПИАЛЬНАЯ ПОЗИЦИЯ СССР
КАИР, 6 января. (ТАСС). 

Внешнеполитический курс 
Советского Союза основыва
ется на принципах, которые 
включают борьбу за торжест
ве) социализма и коммуниз
ма, сохранение мира во всем 
мире, обеспечение мирного 
сосуществования между 
странами с различными со
циальными системами. Сле
дование этим принципам вле
чет за собой необходимость 
борьбы против империализ
ма, колониализма и неоколо
ниализма, необходимость, 
оказания экономической по
мощи и политической под
держки молодым независи
мым странам и национально- 
освободительным движени
ям, пишет в журнале «Ат- 
талиа» видный египетский

общественный деятель гене
ральный секретарь Нацио
нального совета мира Аре 
Халед Мохи эд-Дин.

Позиция СССР по отноше
нию к ближневосточной про
блеме, идет ли речь о мир
ном урегулировании или об 
укреплении оборонной мощи 
арабских стран, подчеркива
ет он, всегда характеризова
лась стремлением поддер
жать прогрессивные араб
ские режимы.

СССР, продолжает Мохи 
эд-Дин, неизменно выступа
ет за неукоснительное вы
полнение резолюций ООН 
по Ближнему Востоку, за 
вывод израильских войск со 
всех оккупированных араб
ских территорий и возвраще

ние арабскому народу Пале
стины его законных прав.

■По мнению Советского 
Союза, в интересах справед
ливого ближневосточного 
урегулирования необходимо 
как можно быстрее возобно
вить работу Женевской мир
ной конференции по Ближ
нему Востоку, в которой 
приняли бы участие все за
интересованные стороны, в 
том числе представители па
лестинцев.

В заключение Мохи эд- 
Дин характеризует позицию 
СССР по вопросу урегулиро
вания ближневосточной про
блемы как принципиальную, 
последовательную, неразрыв
но связанную с проводимой 
им политикой разрядки меж
дународной напряженности.

З А С Е Д А Н И Е

ЕГИПЕТСКОГО

ПРАВИТЕЛЬСТВА
КАИР, 6 января. (ТАОС). 

Здесь состоялось заседание 
египетского правительства, 
на котором были рассмотре
ны вопросы претворения в 
жизнь плана экономического 
развития страны и государст
венного бюджета на 1975 
год. Кабинет министров об
судил также вопрос о разра
ботке плана социально-эконо
мического развития АРЕ на 
1976—1980 гг. и предло
жил губернаторам провин
ций-страны представить свои 
соображения.

Правительство поручило 
министру финансов в тече
ние месяца разработать ме
роприятия с целью более ра
ционального использования 
государственных средств.

« Т а к о г о  т р у д н о г о  
положения еще не бы ло»

НЬЮ-ЙОРК, 6 января,-
(ТАОС). Все больше амери
канцев вынуждено стано
виться в очереди на биржах 
труда и проходить унизи
тельные процедуры получе
ния мизерного пособия по 
безработице. Вот что расска
зывает на страницах амери
канской газеты «Дейли
уорлд» один из ее корреспон
дентов, беседовавший с без
работными у бирж. Их судь
ба типична для миллионов 
американских тружеников.

Милдред Крюгер осталась 
без работы в сентябре прош
лого года, когда ее уволили 
из торговой фирмы в связи с 
«сокращением товарооборо
та». Простояв не один день 
в очереди на бирже труда, 
она узнала, что на новую ра
боту пока не приходится рас
считывать. «Я никогда не ви
дела таких длинных очере
дей», — говорит она.

«Никто не знает, когда

можно будет получить рабо
ту в эти трудные времена», 
— пожаловался журналисту 
безработный строитель, не 
захотевший назвать своего 
имени.

Бухгалтер Дэвид Голд, 
уволенный 8 месяцев назад, 
считает^ что «еще никогда не 
было такого трудного поло
жения» с работой. Вопреки 
всему, он, однако, продол
жает надеяться на то, что в 
наступившем году сможет 
вернуться на свою прежнюю 
работу в. финансовой фирме, 
где он трудился 25 лет.

В настоящий момент свы
ше 6,5 миллиона американ
цев не имеют работы. Это — 
7,1 процента всей рабочей 
силы в стране, Специалисты 
предсказывают дальнейший 
роет безработицы. Существу
ет лишь одна категория за
нятых, Кому она не угрожа
ет, указывает печать, — это 
сотрудники бирж труда.

Т о р г о в ы е  к о н ц е р н ы  н а с т у п а ю т
БОНН, 7 января. (ТАСС). 

Корр. ТАОС В. Виноградов 
передает:

В ФРГ усиливается про
цесс концентрации в сфере 
торговли. В прошедшем го
ду значительно усилил свои 
позиции западногерманский 
торговый концерн «Кар- 
штадт».- Он располагает 92
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универсальными магазина- 
ми. На его предприятиях 
занято около 55 тыс. чело
век. За последний год обо
рот концерна возрос на 12,1 
проц. «Карштадт» тесно свя
зан с финансовым капита
лом. Более 50 процентов его 
акций принадлежат банкам 
«Дойче банк» и «Коммерц
банк».

Другой крупный торговый 
концерн—«Мер верт унд ко» 
(Гамбург) располагает 10 
универсальными магазинами 
самообслуживания и рядом 
других торговых предприя
тий. Владельцы концерна 
приобрели недавно солидный

пакет акций крупной гам
бургской оптовой фирмы 
«Гросмаркт фюр хандель 
унд гевербе». Образовавшая
ся монополистическая груп
па играет ведущую роль в 
оптовой и розничной торгов
ле северной части ФРГ.

Не выдерживая конкурен
ции с могущественными кон
цернами, разоряются мелкие 
и средние торговые пред
приятия. С 1962 по 1972 год 
в ФРГ прекратили сущест
вование 109 тысяч таких 
предприятий. В 1974 году 
подобная же участь постиг
ла еще 9 тысяч небольших 
магазинов.

Р А С Т О П Т А Л И  П Р И Р О Д У
ТОКИО, 7 января. 

(ТАСС). Только одна пятая 
часть территории Японии 
сохранилась до сегодняшне
го дня в первозданном виде. 
Остальная территория уси
ленно осваивается человеком: 
на ней размещены крестьян
ские поля и пастбища, про
мышленные и жилые рай
оны, дороги и аэродромы. 
Об этом свидетельствуют 
опубликованные сегодня дан
ные обследования состояния 
природы, проведенного в 
1973ч—1974 годах управле
нием по борьбе с загрязне
нием окружающей среды.

Такое широкое обследова
ние осуществлено в Японии 
впервые. В нем приняло уча
стие свыше 2 тысяч специа
листов. Они изучили состоя
ние 67, озер, 51 реки и 17

прибрежных районов и уста
новили, что из них только
5 озер, 4 реки и 5 морских 
участков не загрязнены про
мышленными отбросами и 
сточными водами.

Японские монополии все 
эти годы заботились прежде 
всего о своих прибылях и 
меньше всего — об охране 
окружающей среды.

Комментируя результаты 
проведенного обследования, 
японская газета «Санкэй 
симбун» указывает, что они 
наглядно свидетельствуют
06 огромных масштабах раз
рушения природы на Япон
ских островах. «Так, полити
ка высоких темпов развития 
экономики без оглядки на 
окружающую среду оберну
лась для нашей страны столь 
большими жертвами», — 
констатирует газета.
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Тепло принимают зрители Верхенекетского района дуэт 
Людмилы Варламовой и Галины Елисеевой, членов агит
бригады районного Дома культуры. Девушек знают не 
только в Белом Яре. В составе агитбригады они побывали 
почти во всех поселках района. Поют Галина и Людмила 
вдвоем уже год. Репертуар песен разнообразен: здесь и 
патриотические песни, и лирические, и шуточные, и ча
стушки. Выступления их отличаются задушевностью, 
большим чувством, а где нужно — весельем и задором.

Людмила Варламова — пионервожатая Белоярской 
средней школы. Она пользуется уважением коллег и лю
бовью ребят, ведет уроки пения в младших классах, Га
лина Елисеева — заведующая автоклубом, учится заочно 
на дирижерско-хоровом отделении. Любовь к песне, ком
сомольский задор и молодость объединили их на сцене.

НА СНИМКЕ: Л. Варламова и Г. Елисеева на репети
ции. Фото В. Рыбалова,

ПОЛЕТ СТАНЦИИ «САЛЮТ - 4 *
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ. 6 января. 
(ТАСС). Научная орбиталь
ная станция «Салют-4», вы
веденная на околоземную ор
биту 26 декабря 1974 года, 
продолжает полет. К 14 ча
сам московского времени 6 
января станция совершила 
180 оборотов вокруг Земли.

За прошедший период по
лета были проведены коррек
ции орбиты, в результате 
которых ее параметры со
ставляют:

— максимальное удаление

от поверхности Земли (в апо
гее )— 355 километров:

— минимальное удаление 
от поверхности Земли (в пе
ригее) — 343 километра;

— период обращения — 
91,3 минуты;

— наклонение орбиты — 
51,6 градуса.

По данным телеметриче
ской информация, бортовые 
системы станции функциони
руют нормально. . Координа
ции о'н но  - вычислительный 
центр ведет обработку по
ступающей информации.

ПОСЛЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ ГАЗЕТЫ

К А Ж Д О М У  Т Р У Д Н О М У  — 
Н А С Т А В Н И К А
6 декабря в корреспонден

ции «Масштаб охвата» была 
справедливо подвергнута кри
тике постановка индивидуаль
ной воспитательной работы с 
учащимися в техническом учи
лище № 18. Вопросы, подня
тые в этой корреспонденции, 
обсуждены на партийном соб
рании и педсовете. За кажды м 
преподавателем и руководите
лем училища закреплены по 
2— 3 трудных подростка. Боль
ш ую  помощ ь в качестве на
ставников окаж ут квалифици
рованные рабочие базового 
предприятия —  завода реж у

щих инструментов. Вопросы 
индивидуальной работы с уча
щимися вклю чены в планы 
партийной, проф сою зной и 
комсомольской организаций 
училища. В марте состоится 
открытое партийное собрание, 
на котором  мы подведем пер
вые итоги работы наставни
ков, обменяемся опытом инди
видуальной работы с учащи
мися.

И. ПАЗНИКОВ, 
директор  технического 

училища №  18,
Б. БИРЮКОВ, 

секретарь парторганизации.

« К О С А  НА К А М Е Н Ь »
20 ноября 1974 в «Красном 

знамени» была опубликована 
корреспонденция «Коса на ка
мень», критикую щ ая работу 
управляющ его М аложиров- 
ским  отделением совхоза име
ни Кирова В. С. Золотарева.

Материал обсуждался на 
партийном и рабочем собра
нии М аложировского отделе
ния. Факты подтвердились. Уп
равляющ ему отделением, чле
ну КПСС В. С. Золотареву

объявлен выговор.
Учитывая, что В. С. Золота

рев молодой специалист и мо
жет исправить свои ошибки, 
коммунисты решили не ста
вить вопрос об освобождении 
управляющ его от занимаемой 
должности и потребовали 
от В. С. Золотарева впредь не 
допускать подобного.

А. КОЛТЫКОЗ, 
первый секретарь Аеинсв- 

ского  горком а КПСС.

«СТОП-СИГНАЛ» ХОККЕЮ»
Под таким заголовком  12 

декабря прош лого года в 
«Красном знамени» была опуб
ликована корреспонденция, в 
которой говорилось о непод
готовленности к  зимнему сезо
ну стадиона «Труд». На днях в 
редакцию  пришел ответ, под
писанный председателем обла
стного совета ДСО «Труд» 
Л. Е. Кабановым. В нем сооб
щается о том, что корреспон

денция была обсуждена на 
производственном совещании 
спорткомбината ДСО  «Труд». 
Ф акты признаны правильными. 
На хоккейной коробке  стадио
на наведен порядок. Состав
лен план мероприятий по улуч
шению работы спорткомбина
та. Руководством областного 
совета общества «Труд» назна
чен новый заведующий стадио
ном.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



= КРАСНОЕ ЗНАМЯ 8 января 1975 года

АВТО -75
ГАИ УВД Томского обл

исполкома совместно с ре
дакцией газеты «Красное 
знамя» и студией телевиде
ния проводит конкурс среди 
водителей различных катего
рий на лучшее знание пра
вил дорожного движения. 
Подобные конкурсы уже про
водились и пользовались 
популярностью. Так, в кон
курсе «Светофор-73» при
няло, участие свыше 10.000 
водителей.

Условия движения на до
рогах с каждым годом ус
ложняются, а это в свою 
очередь требует четкого по
нимания и безусловного . со
блюдения правил движения. 
Важно, стало быть, постоян
ное изучение правил и совер
шенствование техники вож
дения. Самое большое за
труднение у начинающих,

да и опытных шоферов 
вызывают правила проезда, 
перекрестков. Поэтому этот 
раздел правил движения на
шел наибольшее отражение 
в заданиях конкурса.

Создана конкурсная ко
миссия под * председательст
вом начальника ГАИ УВД 
Томского облисполкома май
ора милиции В. Л. Крюкова. 
В комиссию вошли предста
вители автопредприятий, ра
ботники ГАИ, печати и теле
видения. Конкурс будет 
проводиться в три тура, че
рез 2 недели. Ответы дол-' 
жны быть присланы не позд
нее 2 недель со дня опуб
ликования (по штемпелю на 
конверте).

Порядок присылки отве
тов: выберите тот ответ, ко
торый считаете правильным, 
и зачеркните соответствую
щую цифру в нижней таб

лице. Заполненную и выре
занную таблицу вместе с ан
кетными данными вышлите 
по адресу:, г. Томск, пр. 
Фрунзе, 103, редакция газе
ты «Красное знамя». Обяза
тельно укажите — «На кон
курс «Авто-75».

Для победителей учреж
даются следующие призы:

I место—одно — приз 
■стоимостью в 70 руб.

II место—два — приз 
стоимостью в 45 руб.

III место—-три — приз 
стоимостью в .30 руб.

Будет вручено и 6 поощ
рительных премий.

Жюри оставляет за собой 
право провести среди призе
ров дополнительный тур для 
окончательного подведения 
итогов. Приглашаем водите
лей различных транспорт
ных средств принять участие 
в нашем конкурсе!

ЗАДАНИЕ № 1

Какой транспорт может двигаться в 
прямом направлении?

1. Весь транспорт.
2. Нерельсовый транспорт.
3. Трамвай.
4. Движение всем видам транспорта 

запрещено.

ЗАДАНИЕ № 2 

Кто обязан уступить дорогу?

5. Водители легковых автомобилей.

6. Водители трамвая и грузовика.

В зоне действия какого 
ходом?

9 10
ЗАДАНИЕ № 3 

нз этих знаков запрещается
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ЗАДАНИЕ № 4

В какой последовательности проедут 
перекресток водители транспортных 
средств?

12. 1 и 2, потом 3 и 4.
13. 1 и 4, потом 3 и 2.
14. 4 и 1, потом 3 и 2.

ЗАДАНИЕ № 5

Движение на перекрестке регули
руется милиционером-регулировщиком. 
Кому разрешено движение через пере
кресток? j

15. Всему транспорту.
16. Автомобилям и трамваю.
17. Автомобилям и мотоциклу.

ЛИНИЯ ОТРЕЗА

R lB т 3 2
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j ДО М АШ Н ИЙ  АДРЕС 13 14 15 16 17

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Ч е м п и о н ы  м и р а  б е з  п о б е д ы
ТО, 6 января. (Корр. 
). В столичном Фрог- 
рке состоялись тради- 
ые международные со- 
зания лыжников,
смены Норвегии, Со
ям Союза, Финляндии, 

Швепии бежали 5 
з по 3 километра. Вто- 
>я подряд гонку выиг- 
ини ГОха Мяето — 44

мин. 59 сек. Только через 
52 секунды финишировал 
стартовавший с ним в одной 
паре чемпион мара на 15-ки
лометровой дистанции нор
вежец Магне Мюрму, Тре
тий результат показал норве
жец Иос Харвикен — 46.13.

Лучшим из советских 
спортсменов был Федор Си- 
машев, занявший с результа

том 46.30 пятое место. Седь
мой результат у Вячеслава 
Веденина — 46.38.

Неудачу потерпел чемпион 
мира в 30-километровой гон
ке швед Томас Магнуссон, 
он занял, лишь 16-е место. 
Этого чемпиона мира, по 
мнению специалистов, под-, 
вел выбор мази.

Р Е П О Р Т А Ж

ЭТИ ЗАГАДОЧНЫЕ 
РАКУШКИ

Под микроскопом белые 
фораминиферы кажутся за
гадочными, неземными су
ществами. Палеонтологи на
ходят эти маленькие древ
ние ракушки в породах. А 
здесь в лабораторных усло
виях они поведают ученым о 
многих тайнах. Например, 
по фораминиферам специа
листы могут определить -воз
раст породы, в которой они 
залегали.

— Посмотрите, — пред
лагает В. М. Подобина. — 
Вот как раз один из типич
ных представителей меловых 
фораминифер, живших около 
140 миллионов лет назад.

Карандаш Оли Ремейкис е 
фотографической точностью 
воспроизводит на бумаге де
тали «скульптуры» панцыря 
ископаемого животного, об- 

•наруженного в пластах гор
ных пород.

В лаборатории микропа
леонтологии, которой руко
водит В. М. Подобина, фо
раминиферы Сибири являют
ся главным объектом изуче
ния. Всего шесть лет назад 
прошло со времени открытия 
этой лаборатории на геолого- 
географическом факультете 
университета, а результаты 
проведенных исследований 
уже получили высокую оцен
ку специалистов.

Дело в том, что выдавае
мая лабораторией «продук
ция» используется не только 
для теоретических научных 
обобщений, но и органиче
ски вплетается в практику 
геологоразведочных работ.

Не случайно между учены
ми лаборатории микропа- 
леоитологии и нефтеразве
дочными экспедициями Том
ского геологического управ
ления уже давно установи
лись тесные научные и дело
вые контакты. Основные 
проблемы, решаемые в лабо
ратории, связаны с установ
лением возраста нефтегазо
носных горизонтов и рекон
струкциями природно-клима
тических условий, существо
вавших в прошлые геологи
ческие эпохи. Они-то и инте
ресуют геологов. И еще им

постоянно нужны заключе
ния по микрофауне геологи
ческих формаций.

Недавно в лаборатории 
успешно завершен цикл трех- 
летаего изучения микрофау- 
ны, палеографии и геологи
ческого развития верхнеме
ловых и палеогеновых газо
носных отложений на терри
тории Томской области и 
прилегающих районов. От
чет по этой теме, написан
ный В. М. Подобии ой, полу
чил высокую оценку на науч
но-техническом совете Том
ского геологического управ
ления. Отмечая научную 
ценность исследования, ре
цензент — член-корреспон
дент АН БССР профессор 
А. В. Фурсенко —- подчерк
нул новизну полученных дан
ных: из 39 детально описан- 

‘ ных видов фораминифер 
шесть видов выделено впер
вые. Й это не единствен
ное открытие. Новые виды и 
подвиды фораминифер уже 
сейчас используются для 
создания структурных и па
леогеографических карт.

Передо мной одна из них 
— карта Томской области. 
Она покрыта замысловатыми 
линиями голубых заливов... 
Оксфордского моря.

— Не удивляйтесь, — 
улыбается Вера Михайлов
на, — море действительно 
здесь было, но только давно. 
Более ста миллионов лет 
назад. Она рассказывает о 
большой трансгрессии древ
него моря, которое насту
пало на Томскую область 
с севера. И о том, как 
ученые долго не могли уста
новить границу этой транс
грессии. До недавнего време
ни считалось, что эта грани
ца проходит немного восточ
нее правобережья Оби. Но 
сейчас выяснилось, что кон
туры древнего морского бас
сейна уходят далеко на во
сток, почти до поселка Мак- 
симкин Яр. Этот вывод сде
лан на основании микропа- 
леонтологического анализа 
керна скважин, пробуренных, 
на площади Владимирского 
свода.

Научный прогноз микро
палеонтологов недавно под
твержден нефтеразведчика- 
ми томского Приобья. Те
перь у них нет сомнений в 
том, что фаунистически оха
рактеризованные ■ 'горизонты 
йррских отложений Марья- 
новской свиты пользуются 
значительным распростране
нием. Именно под такими го
ризонтами-покрышками или 
экранами, как их называю? 
геологи, и скрываются неф
тегазоносные залежи.

Научные прогнозы и поис
ки.,. Они проходят сквозь 
тысячи погонных метров 
керна скважин, пробуренных 
на далеких северных мери
дианах. И через обычный 
поляризационный микроскоп, 
с которым работать, прихо
дится постоянно.

У младшего научного со- 
f трудника Олега Орлова, 

только что вернувшегося из 
поездки по Северному Васю- 
ганью, хорошее настроение: 
одна из скважин подсекла 
горизонт с фораминифера- 
ми отличной сохранности. 
Эти комплексы должны не
пременно войти в моногра
фическую сводку, которую 
В. М. Подобина вместе е 
О. А. Орловым готовят к из
данию. Кстати, сама В. М. 
Подобина уже сдала в пе
чать монографию по страти
графии и фораминиферам 
верхнего мела Западно-Си
бирской низменности. Эта 
вторая ее книга будет осно
вой для докторской диссер
тации.

Плодотворно работают и 
другие молодые сотрудники 
лаборатории. Так, Светлана 
Макаренко стала специали
стом по радиоляриям, она 
выделила ранее неизвестный, 
■комплекс этих ископаемых 
организмов. Выпускник 1974 
года Геннадий Татьянин ос
воил спецкурс по микропале- 
онтологии, который читает 
студентам - пятикурсникам. 
Сам Геннадий увлекся мик
рофауной, будучи студентом. 
Правда, тогда его интересо
вали и рудные месторожде
ния. Но страсть к «ювелир
ным» объектам — окаменев
шим микроорганизмам взяла 
верх. И, возможно, решаю
щую роль в этом сыграл 
удивительный мир коллек
ции микрофауны, созданной 
в лаборатории. В уникаль
ном собрании — тысячи об
разцов со всего Союза и из 
многих с*гран мира.

Сейчас эта коллекция — 
одна из наиболее полных в 
стране. Здесь хранятся эк
спонаты с Камчатки и из 
Калифорнии, из Казахстана 
и ФРГ. Недавно она попол
нилась серией образцов, ко
торые прислал известный 
микропалеонтолог Джон 
Волл из Канады.

Постоянные научные свя
зи лаборатория поддержива
ет с учеными, пятнадцати 
зарубежных стран. Польза 
«внешнего» обмена инфор
мацией несомненна.

В настоящее время тема
тика лаборатории расширя
ется за счет введения ком

плексных микропалеонтоло- 
гических и геохимических 
исследований. Результаты ее 
работ используются научно- 
производственными геолого- 
геофизическими учреждения-, 
ми для разработок направлен 
ний поисков полезных ИСК!> 
паемых на крайнем севере 
Сибиш и шельфе полярных 
морей.
. Высокую оценку работам 

томских микропалеонтологов 
дала комиссия по микропа
леонтологии при межведом
ственном проблемном совете; 
возглавляемая лауреатом 
Ленинской премии профессо
ром Д. М. Раузер-Черноусо- 
вой. Комиссия считает нет 
обходимым создать ..на базе 
микропалеонтологической ла
боратории в Томском уни
верситете проблемную науч
ную лабораторию.

Сегодня у микропалеонто
логов обычный трудовой 
день. Лаборанты бережно 
укладывают раковинки фо
раминифер в специальные 
сосуды-камеры Франке. В 
этих раковинках — загадан 
древних напластований Зем
ли, которые должны познать 
палеонтологи. Идет подго
товка очередной партии проб 
к исследованию.

А. ГОНЧАРЕНКО.
* *  *

НА СНИМКЕ (слева на
право): художница О. М. Ре
мейкис, доцент, заведующая 
лабораторией В. М. Подоби
на, старший лаборант" Л, А. 
Кряжева, научный сотруд
ник Г. М. Татьянин.

Фото В. Казанцева.

Наши интервью ВОСПИТЫВАТЬ ЗРИТЕЛЯ, ФОРМИРОВАТЬ ВКУСЫ
С п е кта кл и  театра им е ни  Л е н и н ско го  ком сом ола, гастроли  

ко то р о го  п р оход я т  во Д ворце зрелищ  и спо рта , вы звали  боль
ш ой  . интерес том ичей . Т ворческая  п о зи ци я  театра , п у т и , по 
ко то р ы м  он д ум ает ра зви вать  свое и скусств о , все это  и н 
тересует зрителей . Н аш  ко рр еспо нд е нт  обратился к  главн ом у 
р е ж и ссе р у  театра  М а р ку  З ахарову с  просьбой  р а сска за ть  о 
том , к а к и е  тво р че ски е  кр и те р и и  для кол л е кти ва  о н  считает 
гл авн ы м и , к а к  ем у м ы сли тся  будущ ее видного  стол и чн ого  
театрал ьн ого  ко л л е кти ва . (

— Мне не очень легко от
вечать на такие вопросы, — 
сказал Марк Анатольевич,— 
так как возглавляю театр я 
сравнительно недавно. Тем 
не менее мне сразу же хо
чется предупредить некото
рые кривотолки. Три спек
такля, которые мы привезли 
в Томск, решены в эксцен
трическом плане. Дело зри
теля и критики судить о том, 
что у нас получилось. Но я 
должен со всей определенно
стью заявить, что не считаю 
эксцентрическую форму 
единственной формой, в кото
рую должны отливаться на
ши работы. Просто условия 
гастролей (ставить драмати
ческие спектакли на сцене 
Дворца зрелищ и спорта 
весьма нелегко) продиктова

ли нам в какой-то степени 
выбор репертуара, хотя «Ти
ля», например, мы бы при
везли в любом случае. Как 
режиссер, я считаю, что лю
бая форма театрального 
спектакля будет современ
ной, если она адекватна идее 
пьесы, самому духу произве
дения. Словом, я — за раз
нообразие творческих реше
ний, за спектакли, решенные 
в разных планах и жанрах. 
И вообще я думаю, что ху
дожник не должен искусст
венно ограничивать себя.

— Марк Анатольевич, в 
некоторых рецензиях на «Ти
ля», опубликованных в цен
тральной прессе, промельк
нула мысль о том, что ваш 
Тиль только потому и поня
тен молодому зрителю, что

он и по облику очень совре
менен, одним словом, «свой 
парень».

— Категорически с этим 
не согласен. Да, в Тиле, ка
ким его играет Караченцев, 
есть какие-то черты нашего 
молодого современника. Но 
только черты. Я считаю, что 
в этих .вещах необходимо 
тщательно соблюдать стро
гое чувство меры. И наш 
Тиль, при всей его современ
ности, принадлежит эпохе 
Возрождения. Другое дело, 
что актер н театр постара
лись высветить в образе те 
черты, которые созвучны 
нашему времени, Да, театру 
надо знать интересы и запро
сы молодого зрителя, но ни 
в коем случае не «подлажи
ваться» под него. Театр, осо
бенно театр молодежный, 
обязан не бежать вприпрыж
ку за зрительскими вкусами, 
а воспитывать их, быть, если 
хотите, впереди зрителя. 
Только тогда мы сумеем вы
полнить главную нашу зада
чу — воспитать в молодых

людях, сидящих в зритель
ном зале, высокую идей
ность, глубокую убежден
ность в чистоте и справедли
вости наших гуманистиче- 

. ских идеалов.
— Об этом говорит, в 

частности, и ваш репертуар. 
А что сейчас в «творческом 
портфеле» театра?

— Работаем над спектак
лем по роману Бориса Ва
сильева «В списках не зна
чился», опубликованному в 
минувшем году журналом 
«Юность». Это взволно
ванный рассказ о подвиге 
защитников Брестской кре
пости в первые месяцы Ве
ликой Отечественно^ войны. 
Иногда говорят, что; эпиче
ское произведение такого 
плана трудно перевести на 
язык сцены, язык, театра. Но 
я считаю, что театр сегодня 
накопил такой опыт, столько 
выразительных средств и 
способов, что практически 
любое прозаическое произве
дение может быть прочитано 
«на театральном языке».

В творческих планах теат
ра также постановка редко 
идущей пьесы А. П. Чехова 
«Иванов». Нас привлекло й 
ней не только отсутствие 
«густых» • постановочных 
традиций, что позволит теат
ру прочитать ее по-своему, 
но и то, что классика,, осо
бенно Чехов, является вели
колепной школой для моло
дых актеров. К тому же 
труппа располагает исполни
телями, которые как бы со
зданы для чеховских ро
лей. Пример тому — Евге
ний Леонов...

— Что бы вы хотели пе
редать томичам?

— Нынешние кратковре
менные гастроли —- второй 
приезд театра в Томск. 
Думается, что есть все осно
вания говорить о начале на
стоящей творческой дружбы. 
Мы, во всяком случае, имен
но так ' воспринимаем наш 
приезд.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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8 я н в а р я  — с п е к т а к л ь  

«Клоп».
Н ач ал о  — в 19 час . 30 мин. 
8 я н в а р я  — с п е к т а к л ь  для 

д етей  — «Сын по лка» .
Н ач ало  — в  11 и  14 ч асов . -

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
й СПОРТА

8 я н в а р я  — с п е к т а к л ь  
«Тиль».

Н ач ало  — в 19 ч а с . 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Щ ил-бы л п о л и ц е й ски й »  —

8-40, 10-20. 12, 13-40. 15-20, 17,
18- 40, 20-20, 22. «Честное сло
во» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20. 21-50. З а л  к и 
н о х р о н и к и . М ул ь тсб о р н и к  № 7 
«Н есостоявш ееся похищ ение»  
—  9, 10-15. 13-40, 14-55. 17-15.
К и но ал ьм ан ах  «Зеездочна»
№ 11, «Х очу все зна ть»  № 78 — 
11-30. «К ому он н уж е н , этот 
Васька?» — 12-35, 16-10, 18-30,
19- 35, 20-40. 21-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Ж ил-бы л п о л и ц е й ски й »  —

8-40. 11-55. 13-40, 15-25. 17-10, 
18-55, 20-40. «Ж ил-бы л поли 
ц ей ски й»  — 9-10, 10-55. 12-40, 
14-25. 16-10, 17-55. 19-40. 21-25. 
Йля детей  — « К ы ш  и Два порт
феля» — 10-25.

«РОДИНА»
«Т ихий  Дон» (1-я серия). (К  

70-летнем у ю билею  М. А . Ш о
лохова) — 9-30, 13-20. 15;25,

17-30, 19-35, 21-40. Для детей
— «Однажды лето-у» — 12.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Ж ил-бы л по л и ц е й ски й »  —

9, 10-45, 12-30, 14-15, 16-10.
17-55, 19-40, 21-25. «Честное
слово» — 9. 12-40, 16-20, 18-10,
20, 21-50. Д ля детей  — «Попет 
в будущ ее» — 10-50, 14-30.

«СИБИРЯК»
«М елодии В е р и й ско го  кв а р 

тала» — 11, 12-40, 14-20, 17-40,
19- 20, 21. «Ж и знь  и уд иви тель 
ные пр и кл ю ч е н и я  Р обинзона 
Крузо»  — 9-20.

«ПИОНЕР»
«О днажды петом» —- 9, 10-30,

12. «Кы ш  и Д вапортф еля» —
13, 15-10, 16-50. «Два билета на
дневной  сеанс» — 18-30,
20- 30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Поцелуй Ч аниты » — 17, 19,
21. «С читайте м еня взрослы м»
— 11. 13. 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Трудная лю бовь» — 17-10, 19, 
21. Для д етей  — «Кр асны й  
га л стук»  —  15.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Вдали от  Р одины » — 13. 
«Есения» — 15, 18. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Вечера на хуто р е  близ Ди- 
к а н ь ки »  — 17. «Ч еловек из  
М а й си н и ку»  — 19, 21.

« Б о р и с  Г орбатов». У ч еб н ая  п е 
р е д а ч а  по  л и т е р а т у р е . 10,35. 
П р е м ь е р а  тел ев и зи о н н о го  м но
го с ер и й н о го  х у д о ж еств ен н о го  
ф и л ь м а  « Р а с с к а з ы  о К еш ке и  
его  д р у зья х » . 1-я сер и я . (Одес
с к а я  к и н о сту д и я  по  з а к а з у  ЦТ. 
1974 г.). 11.50. Н овости.

17.30. «В рем я». И н ф о р м ац и о н 
н а я  п р о гр ам м а . 18.00, П р ем ье
р а  т е л ев и зи о н н о го  ф и л ь м а  
«С лово А н д рон и кова» . («Эк
р ан » . 1974 г.). 19.05. М у зы к ал ь 
н а я  э с т а ф е т а  «Т овари щ  п ес
н я» . 20,20. « Н ау к а  сегодн я» . 
20.50. П р ем ь ер а  т ел ев и зи о н н о 
го  м н о го сер и й н о го  х у д о ж е с т 
вен н о го  ф и л ь м а  '«П уччини». 
1-я и  2-я сер и и .

ТОМСК
22.50. Н овости.

МОСКВА
23 .00—23.30. «В ремя». И н

ф о р м а ц и о н н а я  п р о гр ам м а .
ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 

ТОМСК
20.00. Д ля д етей . М ульт

ф и л ь м  « С к а зк а  о добром  У м а
ре». 20.10. « О б я зател ьств а  в ы 
п олн ен ы ». И н тер вью  с  п р ед се 
д а т е л я м и  зав к о м о в  то м ск и х  
п р ед п р и я ти й . 20.40. «П уш кин  и 
М ицкевич* . Д о к у м ен тал ьн ы й  
ф и льм . 21.00. З о н а л ь н ы е  с о 
р е в н о в а н и я  н а  К уб ок  СССР по 
п р ы ж к а м  н а  л ы ж а х  с т р а м п л и 
н а  и  л ы ж н о м у  двоеборью . 
21 .40—22.30. «С тавка  больш е, 
ч е м  ж и зн ь * . М ногосери й н ы й  
х у д о ж е с тв е н н ы й  ф и л ь м  П оль
ск о го  тел ев и д ен и я . 11-я сер и я .

РАД 1/10
СРЕДА, 8 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

9.00. П р о гр ам м а п ер ед ач . 
9.05. П р ем ьер а  тел еви зи о н н о го  
м н о го сер и й н о го  м у л ь тф и л ь м а  
«В олш ебник  И зум рудн ого  го р о 
да» . 5-я и  6-я сер и и . 9.50.

С РЕДА, 8 января
7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 

сти й . 7.40. И гр ает  ан сам б л ь  
э л е к т р о м у зы к а л ь н ы х  и н с т р у 
м ен тов . 7.50. Р е к л а м а  и  о б ъ я в 
л е н и я . 9.00. По с т р а н и ц а м  г а 
зе т ы  « К р асн о е  зн ам я» . 9.10. 
А ри и  и з  опер . 9.30. «С м ена». Р а 
д и о п р о гр а м м а  д л я  м олод еж и.

«30-летию  П обеды  п о св я щ а ет 
ся»  — у  м и к р о ф о н а  у ч а стн и к и  
л ы ж н о го  п е р е х о д а  Т ом ск  — 
Н и ж н ев ар то в ск . «Мне ком со
м ол  в п и с а н  в серд це , к а к  Р о 
д и н а  в  п асп о р т»  — в ы сту п л е
н и е п ер во го  с е к р е т а р я  Аси- 
н о вско го  го р к о м а  ВЛКСМ 
Ю. Т русова. «П овтори  себ я  в 
у ч е н и к е »  — р а с с к а з  о  н а с т а в 
н ике. П очта «С мены », 19.00. 
П оследние и зв ес ти я . 19.11. 
«С м ена». П овторени е утр ен н е- 

. го  в ы п у ск а .

Томский почтамт пригла
шает на работу: почтальонов 
по доставке, периодических 
изданий й ' доставке теле
грамм, почтальонов по со
провождению почты, , сорти
ровщиков, учеников-телегра- 
фистов, механиков по ремон
ту механизмов и оборудова
ния почтовой связи, норми
ровщика.

Почтальоны обеспечива
ются бесплатной спецодеж
дой. Заработная плата—ТОО 
—120 руб. в месяц.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или в от
дел кадров почтамта: 
634050, Томск, пр. Ленина, 
93.

Доводим до сведения ор
ганизаций, что база снабже
ния треста столовых № 1 с 
1 января 1975 года ликви
дируется.

Просим все расчеты с ба
зой произвести до 15 ян
варя 1975 года. После 15 
января 1975 года претензии 
по расчетам приниматься не 
будут.

10 января 1975 года в 11 
часов техническое училище 
№ 7 проводят ДЕНЬ ОТ
КРЫТЫХ ДВЕРЕЙ. При
глашаем выпускников 8-х н 
10-х классов принять уча
стие.

Наш адрес: 634029,'
Томск, .уя. Крылова, 27.

Торг «Гастроном» при
глашает на работу продав
цов, кассиров, столяров, ко
чегаров, старших бухгалте
ров на самостоятельный ба
ланс, бухгалтеров, директо
ров магазинов, методиста 
производственной гимнасти
ки.

Продолжается прием юно
шей и девушек в школу про
давцов в возрасте не моло
же 16 лет, с образованием 
8—10 классов.

Обращаться: г. Томск, пл. 
Революции, 2, отдел кадров, 
телефон № 2-40-21.

М уж, дочь, м ать , роди  
и  б л и зк и е  с глуб оким  m  
ско р б и ем  и зв ещ аю т  о см< 
ти  го р я ч о  лю б им ой , нез< 
венной

АРЛИЧЕНКОВОИ 
М арии П етровны .

С троительное у п р ав л ен и е  
Т ом ской  ГРЭС в ы р а ж а е т  
гл у б о к о е  со б о л езн о ван и е  
н а ч а л ь н и к у  у п р а в л е н и я  
В. А. Ч у р и н у  по 
с м е р ти  е г о  м а т е р и ' поводу

ЧУРИНОИ 
Александры Захаровны.
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